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La regina di fine estate
Tanti appuntamenti dedicati all'uva scandianese
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sommario

In copertina un vigneto scandianese Salutiamo l'estate 
con un brindisi e tanti, 

tantissimi progetti
Care scandianesi, cari scandianesi,
è stata un'estate speciale quella che ci 
apprestiamo a salutare. Un'estate in cui 
la nostra città è stata caratterizzata da 
molte iniziative e da molti cambiamenti.
Ci sono i cantieri che, dopo gli anni difficili 
caratterizzati dalla pandemia, ci stanno 
consentendo di migliorare il nostro ter-
ritorio, in un'ottica di miglior fruizione, di 
maggior sicurezza e di sguardo ad una 
visione di città sempre più inclusiva e 
sempre più sostenibile.
In questo numero de “Il Comune di Scan-
diano” troverete approfondimenti e ag-
giornamenti riguardanti cantieri impor-
tanti come quello di Piazza Spallanzani 
e quello del Giro dei Colli, ma anche il 
nostro lavoro per ottenere dal Demanio 
la piena concessione della Rocca dei 
Boiardo, un percorso lungo, ma che sta 
facendo registrare alcuni passi in avanti.
Sostenibilità, dicevamo, il nostro chiodo 
fisso. In questo numero spazio a moltis-
sime iniziative riguardante questo tema, 
dalla riqualificazione energetica della 
scuola primaria Spallanzani all'attività del 
Ceas, prezioso contributo educativo su 
temi decisivi per le scuole scandianesi. 
Da non dimenticare poi, in questo senso, 
anche tutte le novità riguardanti la ge-
stione dei rifiuti, un tema su cui sappiamo 
di aver chiesto un grande sacrificio a tutti 
gli scandianesi, ma che allo stesso tempo 
ci sta ripagando con risultati sempre più 
eclatanti in termini di raccolta differen-
ziata.
Una gestione non semplice, quella del 
porta a porta abbinato a sistemi ibridi 
come le Mini Ecostation, i Centri di Rac-
colta, i contenitori per gli oli esausti e da 
oggi anche i contenitori per i RAEE, i rifiuti 
elettronici che negli ultimi anni sono di-
ventati una vera e propria necessità per 
molti, in particolare i più giovani.
Tra le grandi novità di questa ricca esta-
te scandianese, anche la nuova farmacia 
comunale, aperta da poco a Pratissolo 
che presto inaugureremo insieme a tut-
ta la cittadinanza, un presidio sanitario di 
prossimità in una delle frazioni più popo-
lose del nostro territorio.
Immancabile poi una preview degli 
eventi che troveranno spazio in questo 
scorcio di fine estate, storicamente de-

dicato ad una delle ricchezze più impor-
tanti che arriva dalle nostre terre, il vino 
ovviamente.
Tra pochi giorni, il 1° settembre, la prima 
edizione scandianese di Tramonto DiVi-
no, rassegna organizzata dalla Regione 
Emilia Romagna e dedicata ai grandi vini 
della nostra regione, una straordinaria 
anteprima degli eventi “calici in Rocca” e 
“boccali in Rocca” previsti il 6 e 13 settem-
bre (vini bianchi e rossi) e 20 settembre 
(birre artigianali) .
Il tutto si concluderà in ottobre con l'ap-
puntamento con la Spergolonga, cam-
minata tra vigneti e cantine degustando 
lo splendido vino delle nostre cantine.
Insomma, tanta carne al fuoco con un 
minimo comune denominatore: la viva-
cità di un territorio che ha tante eccellen-
ze da esprimere e da valorizzare. Un terri-
torio che cambia con la consapevolezza 
di voler mantenere alto il livello dei servizi 
ai cittadini, in un contesto che ci impone 
di mettere la sostenibilità al centro delle 
nostre scelte, con la socialità e la solida-
rietà come valori chiave che caratteriz-
zano e continueranno a caratterizzare la 
nostra identità.
Buon finale di estate e buon autunno a 
tutte e tutti.

Matteo Nasciuti
sindaco di Scandiano

EDITORIALE
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Apre la nuova farmacia comunale

Ha aperto i battenti martedì 1° agosto la 
nuova farmacia comunale di Scandiano, 
nella frazione di Pratissolo. 
Collocato all'interno di un Direzionale in 
via delle Scuole 23/D, lo spazio scelto si 
colloca in un contesto ideale, vicino ad 
altri esercizi commerciali e in prossimità 
di un parcheggio piuttosto ampio.
Si tratta di una scelta motivata da ragioni 
normative e di analisi del contesto, figlia 
di un confronto con FCR; lo storico part-
ner per la fornitura di farmaci e non solo. 
L'apertura di nuove farmacie è infatti de-
finita da un quadro normativo preciso, 
e caratterizzato dalla necessità di offrire 
sempre maggiore accessibilità al servizio 
e di una equa distribuzione degli eser-
cizi sul territorio. Fino a oggi il Comune 
di Scandiano aveva a disposizione due 
farmacie comunali, gestite direttamen-
te attraverso personale proprio - una a 
Scandiano e una nella frazione di Ven-
toso - oltre a 5 farmacie private. Ora le 
comunali sono diventate tre.
"Sono molto soddisfatto - ha dichiarato 
il sindaco Matteo Nasciuti - di arrivare al 
termine di un percorso davvero rapido e 
virtuoso, quello che ci ha portato all'aper-
tura di una nuova farmacia. L'idea nasce 
dalla domanda di maggior presidio sani-
tario e farmaceutico sul territorio. Credo 
fermamente che oggi la farmacia sia un 
primo presidio sanitario naturale, un luo-
go a cui cittadine e cittadini fanno riferi-
mento per questioni sanitarie di routine e 
servizi sanitari di prossimità, ma anche un 
luogo di attenzione, sensibilità, un luogo 
di cura a due passi da casa. Da oggi Pratis-

solo ha un servizio fondamentale in più". 
“È un fatto importante e non scontato 
che un Comune importante come quello 
di Scandiano scelga di dare vita ad una 
nuova farmacia - ha commentato il pre-
sidente di FCR Andrea Capelli - e scelga 
di esercitare la prelazione per garantirne 
la gestione pubblica. Con la terza farma-
cia comunale, che apre in questi giorni, 
il Comune di Scandiano sceglie di costi-
tuire una piccola rete di farmacie, con 
tutti i benefici che essa comporta. Sono 
pertanto molto fiero che sia proprio FCR 
ad affiancare l'amministrazione in questo 
percorso virtuoso. La rete delle farmacie 
Comunali dell’area vasta conta oggi 12 
farmacie di proprietà di 9 Comuni. Con 3 
farmacie comunali proprie, il Comune di 
Scandiano diventa il punto di riferimento 

di questa rete che si estende dalla monta-
gna, passa per la Val d’Enza e, attraverso 
il distretto ceramico, arriva fino alla pro-
vincia di Modena”. 
Tra le novità proposte dalla nuova far-
macia scandianese anche una linea de-
dicata alla Pet Pharmacy, con prodotti 
e alimenti per il benessere degli animali. 
L'inaugurazione ufficiale verrà festeggia-
ta insieme alla cittadinanza  in settembre. 

Porte aperte dal 1° agosto a Pratissolo, in via delle scuole 23/D 
Taglio del nastro in settembre con la cittadinanza, c'è anche la Pet Pharmacy

La farmacia comunale di Pratissolo 
è aperta dal 1 agosto con i seguenti 
orari
Dal lunedì al sabato dalle 8 alle 13
Lunedì, martedì, giovedì e venerdì 
dalle 16.30 alle 20

Il sindaco, il presidente di FCR e le farmaciste della nuova sede di Pratissolo



4 STORIA DI COPERTINA

Boccali e Calici in Rocca... ma c'è di più
Un mese di brindisi e bollicine. Si parte con Tramonto diVino

Bollicine, brindisi e socialità alla sco-
perta del territorio e delle sue peculia-
rità enogastronomiche. Tornano anche 
quest'anno gli appuntamenti dedicati al 
vino e non solo nella cornice della Rocca 
dei Boiardo.

Uno degli appuntamenti di fine estate 
più apprezzati questa volta si svolgerà 
nei giardini della Rocca, a cui si potrà 
accedere dall'ingresso del vallo o dal 
nuovo accesso su via Matteotti.
Ma c'è di più: l'enogastronomia è uno 
dei punti di forza del nostro territorio, e 
quest'anno Scandiano ospiterà un nuo-
vo e prestigioso evento: l'appuntamento 
di venerdì 1 settembre sarà infatti Tra-
monto diVino, il tour del gusto dell’E-
milia-Romagna, che da 18 anni sposa i 
grandi vini della regione a cibi a qualità 
certificata, scegliendo le più belle piazze 
della Riviera e delle città d’arte emiliane.
La Rocca verrà apparecchiata come una 
vera e propria “arena del gusto” dove si 
potranno assaggiare tante etichette, 
raccontate e servite da sommelier in 
livrea di Ais.
Nello splendido scenario del castello, 
Tramonto DiVino porterà il meglio del 
vino e del cibo certificato dell’Emilia 
Romagna. In libera degustazione ci sa-
ranno oltre 250  etichette dei migliori 
vini dell’Emilia Romagna, dai fermi agli 
spumanti: dai freschi e frizzanti Lambru-
sco ai Pignoletto dei Colli Bolognesi, dal-
le Malvasie fino ai romagnoli, Albana e 
Sangiovese in testa. In abbinamento ai 
vini, i protagonisti della serata saranno i 
prodotti regionali certificati: dai grandi 
salumi emiliani come il Prosciutto e la 
Coppa di Parma e il mitico Culatello di 
Zibello ai Salumi Piacentini, dalla profu-
matissima Mortadella Bologna al Parmi-
giano Reggiano, insieme agli Aceti Bal-
samici, fino ai prodotti romagnoli come 
la piadina e lo squacquerone, serviti 
in purezza o preparati da chef e allievi 
dell’Istituto Alberghiero Motti di Reggio 
Emilia. Ospite d’onore, per celebrare il 
territorio, sarà un banco d’assaggio re-
alizzato a cura della locale Compagnia 
della Spergola, dedicato proprio alle bol-
licine di Spergola. 
Ad animare la serata provvederanno rac-
conti e storytelling dei protagonisti, chef 
e sommelier insieme alle note lounge 
del Duo Moplen (voce Michela Bugli, sax 

in acustica Max Tosi) e le premiazioni per 
i vini top delle Cantine del territorio. Di-
versi piatti gourmet verranno preparati 
sul momento da chef esperti, in un vero e 
proprio spettacolo di show cooking, e gli 
interventi di giornalisti e sommelier tra-

sformeranno l’evento gastronomico in 
appuntamento culturale. L'ingresso avrà 
un costo di 20 euro che comprendono 
la degustazione dei vini ai banchi d’as-
saggio, alcune proposte food, la 'Guida 
Vini Edizione 2023/24 - Emilia Romagna 
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da Bere e da Mangiare’ e il calice da de-
gustazione.
Le iniziative proseguono poi con le due 
serate di Calici In Rocca dedicate al 
mondo del vino, al gusto e al piacere 
del bello. I produttori metteranno la loro 
produzione a disposizione del pubbli-
co, che accederà all'evento acquistan-
do il bicchiere da degustazione con il 
quale potrà conoscere i vini presentati. 
La prima serata, quella di mercoledì 6 
settembre, è dedicata ai vini bianchi. La 
seconda, mercoledì 13 settembre, sod-
disferà gli amanti dei vini rossi.
Chi preferisce invece le birre artigianali 
potrà partecipare a Boccali in Rocca, 
l'iniziativa di degustazione di mercoledì 
20 settembre: un'ottima occasione per 
conoscere le proposte dei mastri birrai 
nostrani, capaci di realizzare birre pro-
fondamente diverse tra loro.
Per questi eventi il costo è di 10 euro, 
che comprende il kit bicchiere e 5 de-
gustazioni.

1 Settembre
TRAMONTO DIVINO
Evento di Enoteca Regionale Emilia 
Romagna
Libera degustazione dei vini ai ban-
chi d’assaggio, proposte food, Guida 
‘Emilia Romagna da Bere e da Man-
giare’ e calice
Ingresso € 20

6 settembre
CALICI IN ROCCA
Degustazione di vini bianchi
Kit bicchiere con sacchetta e cinque 
degustazioni
Ingresso € 10,00

13 Settembre
CALICI IN ROCCA
Degustazione di vini bianchi
Kit bicchiere con sacchetta e cinque 
degustazioni
Ingresso € 10,00

20 settembre
BOCCALI IN ROCCA
Degustazione di birre artigianali
Kit bicchiere e cinque degustazioni
Ingresso € 10,00

8 ottobre
SPERGOLONGA
Camminata fra colline e cantine
Percorso e costi saranno comunicati 
sul sito e sui canali social del Comune 
di Scandiano
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Torna la festa dello sport
Appuntamento il 2 settembre ma sarà un mese ricco di appuntamenti

La fine dell'estate scandianese, tradizio-
nalmente, coincide con tanti appun-
tamenti sportivi per gli appassionati di 
Scandiano e non solo. I primi di settem-
bre saranno infatti caratterizzati da diver-
si momenti di sport per tutti i gusti: dalle 
giovani promesse alle squadre di vertice, 
in molti hanno scelto Scandiano per dare 
il via alla stagione nel migliore dei modi.

LA FESTA DELLO SPORT - 2 SETTEMBRE
Nel pomeriggio del 2 settembre, a parti-
re dalle 14.30, si terrà nella zona sportiva 
di via Togliatti la tradizionale Festa dello 
Sport, appuntamento che riunisce centi-
naia di ragazze e ragazzi per conoscere le 
attività sportive che è possibile svolgere a 
Scandiano nell'anno  2023-2024.
Tante le iniziative in programma e tan-
tissime le possibilità di testare attività 
sportive di ogni genere all'interno dell'a-
rea sportiva, proposte dalle associazioni 

sportive scandianesi. Per fare in modo 
che tutti possano sperimentare le propo-
ste motorie e sportive saranno presenti i 
tutor di All Inclusive Sport, con giochi e 
percorsi inclusivi per i bambini e i ragazzi 
in situazioni di fragilità.
La consueta proposta gastronomica 

curata dall'associazione "Il Mucchio" 
completerà l'offerta di una giornata ide-
ale per stare insieme e conoscersi. Nel 
corso della Festa dello Sport verrà anche 
ricordato il memorial Sacchero, torneo di 
grande importanza gestito dallo Sporting 
Scandiano.

Presentato il 25 luglio scorso in sala Casini (foto), si terrà a 
Scandiano il primo torneo dedicato alla memoria del grande 
portiere e preparatore Villiam Vecchi, scandianese scompar-
so poco più di un anno fa. Il torneo - organizzato dall'Ac 
Reggiana - si svolgerà su due week end, il primo, eliminatorio, 
il 27 agosto, dedicato alle Squadre Under 17 delle società dilet-
tantistiche della zona, Scandianese, ASD Arcetana Calcio Set-
tore Giovanile, A.C. Casalgrande, U.s. Rubierese, Gsd Vianese 
Calcio e Castellarano. La fase finale verrà giocata il week end 
dell’8, 9 e 10 settembre, allo Stadio Torelli di Scandiano, con la 
partecipazione delle Squadre Under 16 delle Società dove ha 
militato Villiam; Milan, Juventus, Parma, Reggiana, Bologna e 
Sassuolo si giocheranno la vittoria del Trofeo Villiam Vecchi 
in un girone finale al quale prenderanno parte anche le due 
U 17 che avranno vinto la fase eliminatoria.

La presentazione del torneo Amichevole della Pallacanestro Reggiana nel 2022

Amichevole di lusso quella che si disputerà sabato 9 settembre, 
a partire dalle 18.30 al Pala Regnani di Scandiano. A scendere 
sul parquet del palasport scandianese, davanti a centinaia di 
spettatori, saranno la Pallacanestro Reggiana e la Leonessa 
Brescia. Confermata dunque la scelta della Pallacanestro Reg-
giana, quest'anno guidata da coach Priftis, di disputare a Scan-
diano una delle più importanti amichevoli del precampionato, 
dedicando grande attenzione al nostro territorio.  
Nella sfida con la Leonessa Brescia, oltre al grande interesse per 
vedere all'opera una compagine completamente rivoluziona-
ta dal mercato estivo, ci sarà un ingrediente particolarmente 
intrigante, ossia la possibilità di vedere all'opera l'ex biancoros-
so Amedeo Della Valle, grande protagonista degli anni d'oro 
del basket reggiano, con tanti estimatori anche a Scandiano. 
In foto la palla a 2 dell'amichevole 2021.

PRIMO TORNEO VILLIAM VECCHI
8-9-10 SETTEMBRE

TORNA LA PALLACANESTRO 
REGGIANA - 9 SETTEMBRE



•  •  •  • Diagnosi computerizzata motore Revisioni Ministeriali Geometria ruote Sostituzione pneumatici

Vendita auto
nuove e usate

SCANDIANO - TEL. 0522 856368 - TECNOAUTO.RE.IT

ORGOGLIOSI DI SOSTENERE
LA REGGIANA 

Seguici
sui Social!

La tua Concessionaria Peugeot e Citroën

7

Sabato 9 e domenica 10 settembre 
Scandiano ospiterà il Raduno regionale 
dell’Associazione Nazionale Bersaglieri. 
Ad organizzare l’evento è stata la Sezio-
ne locale del presidente bersagliere Alfeo 
Caprari. Dedicata al patriota risorgimen-
tale Luciano Manara, la Sezione di Scan-
diano è stata fondata il 3 aprile 1965, per 
iniziativa del reduce della Seconda Guer-
ra Mondiale Renato Poli, che sarà il pri-
mo presidente, e dei bersaglieri Gandini, 
Meglioli, Margini e Barbieri. Negli scorsi 
anni ha organizzato due Raduni interre-
gionali (1990 e 2002) e un altro Raduno 
Regionale (2012).
Forse uno dei corpi più rappresentati-
vi e riconoscibili dell’Esercito per il loro 
moretto, il legame tra i fanti piumati e 
Scandiano affonda le sue radici agli albori 
dell'Unità d'Italia, per passare attraverso 
le guerre coloniali e i due conflitti mon-
diali. 

Ad unire ancora di più Scandiano al Cor-
po dei Bersaglieri è il fatto che la cittadina 
del Boiardo ospitò la Caserma Reverberi, 
oggi non più esistente, al cui posto sorge 
l'odierna piazza Nuovo Mondo. Essa era 
sede del distaccamento del 12° Reggi-
mento Bersaglieri che, dal 1935 al 1943, 
vide passare migliaia di giovani piumati 
provenienti da tutta Italia. 
La nostra città ospita oggi il Piazzale del 
Bersagliere, inaugurato nel 2002 in oc-
casione del Raduno interregionale e il 
Monumento al Bersagliere. Inaugurato il 
1° settembre 1990 in piazza Leopoldo Re-
verberi, esso fu realizzato dallo scultore 
baisano Vasco Montecchi. Il monumen-
to si compone di un’allegorica fiamma 
in marmo bianco, con il moretto bersa-
glieresco in bronzo. Un’incisione reci-
ta: «Perché il passato sia di monito, per 
costruire un futuro di pace». Per diversi 
anni si innalzò nel luogo in cui un tem-

po sorgeva la Caserma Reverberi, per poi 
essere riposizionato nel 2011 nel cortile 
della Palazzina Lodesani in via Fogliani, 
rinominato “Parco Milite Itgnoto”, a se-
guito di un’importante riqualificazione 
urbana.
«Il Raduno non sarebbe stato possibile 
senza l’appoggio dell’Amministrazione 
Comunale, e senza l’aiuto economico di 
tutti gli sponsor che hanno aderito a que-
sta iniziativa, che ringrazio sentitamente. 
Speriamo che questa nostra giornata di 
festa possa lasciare un ricordo piacevole 
di Scandiano e possa imprimere nell’a-
nimo di chi ha partecipato i valori che 
caratterizzano il Corpo dei Bersaglieri, 
l’Associazione Nazionale Bersaglieri e i 
nostri simpatizzanti», ha commentato il 
presidente bersagliere Alfeo Caprari.
«Siamo onorati che si sia stata scelta 
Scandiano soprattutto perché la Sezione 
di Scandiano rappresenta per noi un van-
to e un fiore all'occhiello, un validissimo 
testimone della nostra comunità ovun-
que in Italia e non solo. Indimenticabi-
le, a tal proposito, il viaggio al Brennero, 
quando accompagnai i nostri Bersaglieri 
a ritirare la Staffetta Cremisi della Pace, in 
occasione del centenario del Milite Igno-
to, nel 2021», ha concluso il sindaco di 
Scandiano Matteo Nasciuti.
I Bersaglieri dell’Emilia Romagna vi 
aspettano!
Viva l’Italia, viva Scandiano, viva i Bersa-
glieri!

Marco Capriglio e Marco Montipò

EVENTI

Due giorni… di corsa!
Il 9 e il 10 settembre a Scandiano il Raduno regionale 

dell’Associazione Nazionale Bersaglieri
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Le lancette della memoria

Nella mattinata del primo giugno, 
nell'Aula Magna dell'Istituto P. Gobetti di 
Scandiano, si è tenuta come ogni anno 
la premiazione del concorso “Bologna 
ore 10.25. Rimetti a punto le lancette 
della memoria”, con elaborati incentrati 
sul ricordo della Strage del 2 agosto di 
Bologna. Il premio è in memoria di Vitto-
rio Vaccaro ed Eleonora Geraci, due vit-
time della strage che vivevano proprio 
qui: Eleonora era residente a Scandiano 
mentre suo figlio Vittorio abitava poco 
lontano, a Casalgrande, con la moglie 
Adele e la figlia Linda, di appena 4 anni. 
Vittorio ed Eleonora rappresentano il 
collegamento del nostro territorio alla 
tragedia che è costata la vita ad 85 per-
sone – la più giovane delle quali aveva 
solo 3 anni.
Anche quest’anno i ragazzi dell’Istituto 
Gobetti hanno dimostrato grande crea-
tività e partecipazione emotiva, reinven-
tandosi come attori, registi, sceneggia-
tori, designer, scrittori - tanto che, fra le 
sei composizioni in gara, la commissio-
ne esaminatrice non è riuscita a sceglie-
re un solo vincitore.
Per la prima volta dal 2010, anno di crea-
zione del concorso, sono stati premiate 
tutte le proposte: tre video (realizzati dalle 
classi 3°P professionale, 4°C tecnico e 4°E 
liceo scientifico) un elaborato informati-
co creato dallo studente della classe 5°A 
tecnico Gabriele Concini, una maglietta 
realizzata dalla studentessa della classe 
5°B tecnico Gaia Valiera, e un racconto 

scritto dalla studentessa della classe 1°S 
professionale Susanna Debbia.
All'evento erano presenti, come ogni 
anno, i familiari delle vittime e promo-
tori del concorso: Adele Incerti e Linda 
Vaccaro, la moglie e la figlia di Vittorio 
Vaccaro, oltre a Maria e Rita Vaccaro, so-
relle di Vittorio e figlie di Eleonora Geraci.
Adele, Linda, Maria e Rita hanno pre-
miato i vincitori alla presenza della Vice 

Sindaca di Scandiano Elisa Davoli e al 
Consigliere Comunale Umberto Baroni, 
al Presidente del Consiglio Comunale di 
Casalgrande Marco Cassinadri e all'As-
sessora Laura Farina.
Tutti i presenti sono rimasti toccati dal 
coinvolgimento degli studenti, che han-
no dimostrato di avere colto la lezione 
fondamentale e lo scopo del concorso: 
mantenere vivo il ricordo.

Concorso 2 agosto: tutti i progetti presentati sono stati premiati

Settembre si avvicina e l'inizio delle le-
zioni è vicino: gli studenti scandianesi 
torneranno sui banchi venerdì 15 set-
tembre. Per i più piccoli, invece, la data 
è anticipata: i servizi comunali rivolti alla 
fascia d'età da 0 a 6 anni (nidi d'infanzia 
e scuole per l'infanzia) aprono le aule 
già da venerdì 1 settembre. È già stato 
concordato anche il calendario delle 
festività: le scuole chiuderanno l'  e 2 
novembre, festa di tutti i Santi e com-
memorazione dei defunti; l'8 dicembre 
2023, per l'Immacolata Concezione; dal 
24 dicembre 2023 al 6 gennaio 2024 per 
le vacanze natalizie; il 19 marzo 2024 

per la festa del Patrono; ponte del 25 
e 26 aprile 2024 per anniversario della 
Liberazione; dal 28 marzo al 02 aprile 
2024 per le vacanze pasquali; il 1 maggio 
2024, festa del Lavoro; 2 giugno 2024, 
festa nazionale della Repubblica
Le lezioni termineranno venerdì 28 giu-
gno 2024.
Per i nidi a tempo pieno è previsto an-
che un servizio di apertura nel mese di 
luglio: per usufruirne sarà necessario 
presentare apposita richiesta di iscri-
zione online. In primavera il Comune 
pubblicherà un avviso con tutte le in-
formazioni necessarie.

Calendario scolastico 2023/2024
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Sullʼacquisto di un occhiale completo di lenti monofocali.

VIVa La scuola
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Ricordando Silvia Poli

L’Istituto Superiore Piero Gobetti di Scan-
diano ha vissuto un momento emozio-
nante: lo scorso sabato 1° aprile è stata 
inaugurata l'attesa aula di Scienze Natu-
rali e Biologia, intitolata alla memoria di 
Silvia Poli, docente di Scienze dell’istituto 
scandianese scomparsa il 28 marzo del 
2017.
La cerimonia di inaugurazione è avvenu-
ta presso l'Aula Magna e visto la parteci-
pazione di docenti, studenti e famigliari, 
oltre che dell’Amministrazione Comuna-
le di Scandiano. “Il lascito più bello che un 
docente può dare è la curiosità, ovvero la 
voglia di conoscere il mondo in modo ap-
profondito e curato. L’aula STEM sarà un 
serbatoio di curiosità per formare le nuo-
ve generazioni. Magari qualche attuale 

studente, un domani, offrirà la propria 
curiosità ad altri” ha esordito il sindaco 
di Scandiano Matteo Nasciuti. 
L'aula è stata attrezzata con diversi mi-
croscopi e materiale scientifico grazie al 
contributo economico della famiglia, dei 
parenti e degli amici in memoria di Silvia: 
“La nuova aula sarà un segno della me-
moria che Silvia ha lasciato al nostro Isti-
tuto – afferma la dirigente scolastica An-
namaria Corradini – Etimologicamente, 
l’insegnante è colui o colei che “lascia un 
segno”. Oggi siamo qui per ricordare il 
segno lasciato da Silvia ai suoi alunni, ai 
colleghi e alla comunità tutta.”
La mattinata ha visto susseguirsi gli in-
terventi di amici, colleghi e studenti della 
professoressa Poli. Il ritratto è quello di 
una donna, madre e insegnante autore-
vole in classe, che non sacrificava mai il 
lato umano della sua importante profes-
sione, come hanno ricordato il professor 
Matteo Bassi e Angelica, una ex studen-
tessa di Silvia. “Penso a Silvia da bambina, 
timida ma volitiva, con addosso il vestito 
dell’ironia. Un’arte difficile, che rischia di 
diventare cinismo in età avanzata. Silvia 
non ha fatto in tempo, ma credo non lo 
sarebbe mai diventata” ha detto Stefano 
Meloni, amico di famiglia e presidente 
del Centro Studi Lazzaro Spallanzani. Ha 
aggiunto Francesca Bennati, storica do-
cente di scienze dell’istituto, oggi in pen-
sione: “Ho conosciuto Silvia da studen-
tessa e l’ho ritrovata come collega. tutta 
la sua vita è stata un inno alla vita stessa. 
Come insegnanti cerchiamo di costruire 
sapere, ma soprattutto umanità.”

La scelta di dedicare un’aula a Silvia na-
sce dalla sua stessa passione per la ma-
teria e dal suo desiderio di coinvolgere 
maggiormente gli studenti nei progetti 
di microscopia e negli esperimenti diret-
ti. La famiglia Poli ha voluto così onorare 
la memoria della figlia, realizzando il suo 
sogno e dando un importante contribu-
to alla formazione dei giovani: “Per noi è 
una giornata difficile, ma per la comuni-
tà scolastica è un giorno speciale: qui la 
scienza si farà in modo concreto. Senza 
cultura non si va avanti: la conoscenza 
è una medicina che cura l’ignoranza e la 
sofferenza ed è l’unico modo per pen-
sare ad una società migliore. Vogliamo 
ringraziare tutti quelli che hanno con-
tribuito a realizzare questo spazio per 
onorare Silvia e il suo desiderio” ha di-
chiarato la famiglia Poli.

Una nuova aula di Scienze per il Gobetti di Scandiano
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È stato da poco ultimato il primo stralcio 
del percorso ciclopedonale dei colli, la 
passeggiata panoramica di circa 7 km 
già percorsa ogni giorno da centinaia di 
scandianesi, a piedi e in bicicletta, che 
l'amministrazione comunale ha deciso 
di valorizzare e rendere più sicuro.

Questo anello, che parte dal sottopasso 
della zona sportiva, passa da San Ruffino 
e scende a Ventoso, per poi ricollegar-
si con il centro, al momento si snoda 
lungo strade su cui transitano anche le 
automobili. L'obiettivo è, invece, quello 
di realizzare un sentiero autonomo, in 
cui si possa passeggiare (o pedalare) in 
piena sicurezza. La prima sezione del 
percorso in sede propria, che costeggia 
il lato ovest di via Larga, tra via Ca' de 
Caiti e via Brolo Sopra, è già percorribile 
e separato dalla strada vera e propria. 

Questa sezione misura circa 550 metri 
di lunghezza e 2,50 metri di larghezza, 
e comprende una piazzola di sosta at-
trezzata con una panchina e un porta-
biciclette, che offre l'occasione per fare 
una pausa.

È stata già predisposta l'installazione di 
un impianto di illuminazione pubbli-
ca, che verrà realizzato in un secondo 
momento: questo permetterà anche le 
passeggiate serali, piacevoli soprattutto 
nelle notti estive.

A breve partirà il secondo stralcio, quello 
che raggiungerà via Brolo Sopra: il per-
corso  segue il più possibile le cosiddette 
"linee di desiderio", ossia gli itinerari se-
guite dai tanti scandianesi che scelgono 
la passeggiata più bella di Scandiano per 
vivere in modo sostenibile il territorio.

Giro dei Colli, si comincia

Le strade si rinnovano

L'amministrazione comunale ha preso 
l'iniziativa di affrontare le sfide legate 
alle condizioni delle strade nel capoluo-
go e nelle frazioni, seguendo un piano 
di intervento basato su una strategia di 
priorità.
L'ordine di intervento è stato determi-
nato dopo una approfondita analisi del 
territorio, con l'obiettivo di individuare 
le zone che richiedevano un intervento 
urgente: l'amministrazione ha accolto le 
segnalazioni dei cittadini tramite diver-
se modalità di comunicazione, tra cui la 
piattaforma Rilfedeur. Questa partecipa-
zione attiva dei cittadini ha dimostrato di 
essere un elemento chiave per garantire 
che le risorse fossero indirizzate verso le 
aree che più ne avevano bisogno.
Il progetto è stato avviato nel capoluogo e 
successivamente esteso alle frazioni, se-
guendo un piano ben strutturato: parti-
colare attenzione è stata dedicata ai tratti 
di strada con un alto volume di traffico, 
perché tendono ad essere maggiormen-
te soggetti a buche e deterioramento. 
La manutenzione del manto stradale in 
queste zone è fondamentale non solo per 

migliorare il comfort di guida e l'aspetto 
estetico delle strade, ma soprattutto per 
garantire la sicurezza degli utenti della 
strada: automobilisti, ciclisti e pedoni.
Inoltre, l'intervento comprenderà la va-
lutazione e la sostituzione della segna-
letica stradale, sia orizzontale che verti-
cale, nelle zone dove risultava carente o 
danneggiata. Per svolgere questo com-
pito, il Comune ha incaricato una ditta 
specializzata di effettuare una revisione 
completa dello stato della segnaletica 
esistente, includendo strisce pedonali, 
attraversamenti, frecce, cartelli e segnali 

direzionali. Questa iniziativa mira a mi-
gliorare l'efficacia della segnaletica, au-
mentando così la sicurezza delle strade 
e riducendo il rischio di incidenti.
I primi interventi hanno riguardato tratti 
di via Longarone, via dell'Abate, via Pa-
lazzina, via Puccini, via de Gasperi, via del 
Mulino, via F.lli Rosselli, via Pellegrini e 
via Garibaldi e proseguiranno nelle fra-
zioni. I successivi interesseranno infatti 
tratti di via Borsellino, via S. Vincenzo e 
via Martiri ad Arceto, via Pertini a Bosco, 
Via Marmirolo a Cacciola, via Brugnolet-
ta, via dei Brugnoli, via della Stazione e via 
Partitora a Fellegara, via Ca' Signori, via del 
Seminario e via dei Cipressi a Iano, e per 
finire via Agricola, via Valli e via Zavattini  
a Pratissolo e via Braglia a Rondinara.
Guardando al futuro, l'amministrazione 
continuerà a monitorare lo stato delle 
strade e promuovere ulteriori iniziative 
di coinvolgimento dei cittadini, per iden-
tificare le esigenze di manutenzione e 
miglioramento del territorio: attraverso 
uno sforzo collettivo è possibile costru-
ire una rete stradale sicura, efficiente e 
sostenibile.

Asfalti e segnaletica in tutto il territorio

Il percorso più amato dagli scandianesi prende forma A settembre un secondo blocco



Carrozzeria - Riparazione auto, autocarri e veicoli in genere.
Allestimento, trasformazione e vendita autoveicoli nuovi e usati.

Installazione e servizio collaudo ganci traino Westfalia, Brink.
Installazione e riparazione Gru idrauliche e Sponde montacarichi.

Trasformazione veicoli e soluzioni per trasporto disabili.
Vendita portabici Westfalia. Centro sostituzione cristalli - Noleggio

Soccorso stradale 24h – auto sostitutiva
Gestione completa del sinistro - Ritiro e consegna a domicilio
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Ecco i parcheggi rosa
Arriva un servizio a misura di mamme e papà 

Una bella novità per le future mamme 
e i neogenitori: alla fine di giugno, in-
fatti, sono state realizzate sul territorio 
comunale 35 aree di sosta denominate 
'parcheggi rosa'. Questi stalli sono riser-
vati alle donne in stato di gravidanza e 
ai neogenitori che siano muniti di un 
contrassegno speciale, denominato 
'permesso rosa'.
I parcheggi, che sono contraddistinti da 
una chiara segnaletica orizzontale e ver-
ticale, potranno quindi essere utilizzati 
dalla madre in attesa prima ancora della 
nascita del bambino, e poi da entrambi i 
genitori finché il bambino non avrà com-
piuto i due anni.
Non è necessario indicare la targa dei vei-
coli che verranno utilizzati: il permesso 
si estende a qualsiasi mezzo a condizio-
ne che il bambino (o la donna in stato di 
gravidanza) si trovi a bordo.
Come si ottiene il 'permesso rosa'? Basta 
compilare un semplice modulo e allegare 
un certificato (del medico curante, di un 
medico specialista o del consultorio) che 
attesti la gravidanza. Se il bambino è già 
nato sarà invece l'ufficio stesso a verifi-
care la genitorialità, consultando i registri 
anagrafici: non si dovrà quindi allegare 
nessun documento aggiuntivo alla do-
manda. La presentazione delle domande 
può avvenire in modalità telematica, via 
e-mail o Pec, e il permesso vero e pro-
prio potrà essere ritirato durante l’orario 
di apertura al pubblico dell'Ufficio Rela-
zioni con il Pubblico. Entrambi i genitori 
potranno usufruire del permesso, a patto 
che il piccolo sia in auto.

Attenzione, però: la durata massima della 
sosta su queste aree è di tre ore: si dovrà 
quindi esporre, oltre al permesso, anche il 
disco orario con l'indicazione dell'orario 
di arrivo.

LAVORI PUBBLICI
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Piazza Spallanzani, avanti tutta
In corso l'intervento da 1 milione di euro: si punta a fine anno

La centralissima Piazza Spallanzani, nel 
cuore del centro storico e commerciale 
di Scandiano, in questi mesi sta vivendo 
una vera e propria trasformazione sotto 
gli occhi  della statua del grande scien-
ziato.
I lavori, che sono iniziati a maggio, per-
metteranno di valorizzare la storica piaz-
za con una nuova pavimentazione, ca-
nali di scolo delle acque, illuminazione 
più moderna e meno barriere architet-
toniche.
La pavimentazione esistente, da tempo 
dissestata, è già stata rimossa, e i bloc-
chi di porfido sono stati trasferiti in un 
magazzino per poter essere riutilizzati: 
verranno sostituiti da una griglia geo-
metrica di granito bianco e da filetti di 
porfido multicolore posati in diagonale, 
che saranno a filo con i tre lati portica-
ti. In questo modo si eviteranno gradini, 
scomodi per i passeggini e limitanti per 
i disabili.
Sul nuovo lastricato non verrà utilizza-
ta segnaletica orizzontale, ma borchie 

metalliche rimovibili che, oltre ad essere 
visivamente meno impattanti, permette-
ranno di gestire i parcheggi in maniera 
flessibile. Le modifiche alla piazza non 
sono, però, soltanto estetiche: le reti fo-
gnarie e gli impianti elettrici sono stati 
rinnovati.
Le opere sono già a buon punto: la co-
pertura è stata rimossa ed è emersa una 
pavimentazione precedente, probabil-
mente ottocentesca, in ciottoli di fiume: 
è stata documentata dall'archeologo che 
è sempre presente durante i lavori. Ma 
l'acciottolato non è stata l'unica sorpresa: 
durante i lavori sono emerse le tracce di 
un pozzo di fronte alla farmacia - proba-
bilmente il leggendario pozzo della cit-
tadinanza - oltre alle fondamenta di tre 
edifici sul lato opposto. Piazza Spallan-
zani aveva, in passato, un aspetto molto 
diverso da quello attuale: non il tipico 
quadrangolo, ma una sagoma irregola-
re. I ritrovamenti archeologici sono stati 
fotografati e documentati, ma non han-
no interrotto i lavori: sono stati protetti 

con speciali teli di tessuto-non tessuto 
e sabbia, e verranno coperti dalla nuova 
pavimentazione. Presto potremo godere 
di una piazza rinnovata, con ampi spazi 
pedonali e parcheggi.

Nell'area del Circolo "Il Campetto" a 
Pratissolo è appena stata rinnovata 
l'area giochi per bambini, con nuove 
strutture resistenti e funzionali.
I più grandi potranno utilizzare l'alta-
lena, una struttura di legno a castello 
con scivolo, e una palestina per ar-
rampicata. Per i piccoli e piccolissi-
mi sono stati installati due elementi 
a molla (un asinello e un buggy, in 
acciaio e polietilene riciclabile), e 
un seggiolino per altalena sagoma-
to, sempre in polietilene riciclabile, 
adatto anche per bambini disabili che 
possono così divertirsi in sicurezza.

NUOVI GIOCHI 
PER BAMBINI 

A PRATISSOLO

Dopo la conclusione della procedura ne-
goziata per l’affidamento, iniziano entro 
fine agosto i lavori di miglioramento si-
smico della scuola media “Vallisneri” di 
Arceto: la struttura verrà dotata di rinforzi 
strutturali esterni in acciaio con l'obietti-
vo di migliorare la sicurezza complessiva 
dell'edificio.
Un investimento complessivo da 
750mila euro, sostenuto dal Comune di 
Scandiano nell'ambito di un programma 
complessiva di adeguamento struttura-
le degli edifici scolastici, patrimonio del 
comune. 
La durata prevista del cantiere è di circa sei 
mesi e gli interventi saranno eseguiti pre-
valentemente dall’esterno, con elementi 
studiati appositamente per la resistenza 
nei confronti delle azioni sismiche. 
“Questo permetterà alla scuola di man-
tenere le lezioni in gran parte all'interno 
della struttura – ha spiegato l'assessore 

ai lavori pubblici Claudio Pedroni -, limi-
tando così i disagi che un cantiere così 
impattante normalmente determina sul-
le attività scolastiche in generale”. 
A rotazione, tre classi verranno trasferite 
in moduli prefabbricati, dotati di servizi 
igienici e delle attrezzature necessarie 
allo svolgimento dell’attività scolasti-
ca, per permettere interventi all'interno 
dell'edificio. 

Scuola Vallisneri, 
adeguamento sismico

Arceto, investimento da 750 mila euro del Comune
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Sono stati installati nei giorni scorsi i due 
autovelox - uno per ogni senso di mar-
cia - che l'amministrazione comunale 
ha voluto in via Molinazza a Scandiano. 
Il sindaco di Scandiano Matteo Nasciuti 
ha salutato con favore l'intervento.
"Via Molinazza - ha detto - è strada di 
campagna per cui è stata concessa una 
deroga sul posizionamento dei dispo-
sitivi per il rilevamento della velocità, 
dal momento che come tutti sanno 
ha un flusso di veicoli altissimo che la 
percorrono (dati alla mano) a velocità 
mediamente troppo elevate. A questo 
proposito voglio ringraziare il corpo 
di Polizia Locale dell'Unione Tresinaro 
Secchia per il lavoro istruttorio enorme 
svolto e per aver portato a compimento 
un intervento fondamentale sul nostro 
territorio". 
"Per noi è il compimento di un progetto 
importante - ha dichiarato il comandan-
te del corpo di Polizia Locale dell'Unione 
Tresinaro Secchia Italo Rosati - che sarà 
utile se aiuterà a ridurre drasticamente il 
numero degli incidenti. Questo è il no-
stro primo obiettivo". 
Via Molinazza ha un limite di percorren-
za di 50 km orari.
E' stata recentemente rinnovata la se-
gnaletica orizzontale e verticale che ob-
bliga a moderare la velocità, da oggi ci 
sono quattro indicatori luminosi - due 
in più di quanto la legge prevede - che 
avvisano delle velocità elevate e i due 
autovelox, che consentiranno di identi-
ficare i trasgressori dei limiti, che met-
tono in pericolo la propria vita e quella 

degli altri, e sanzionarli se necessario. 
"Non ci illudiamo di risolvere tutti i pro-
blemi con l'autovelox ma siamo consa-
pevoli che il primo problema di quella 
via, teatro di troppi incidenti, sia la ve-
locità" ha aggiunto il sindaco. 
Seguendo questo stesso principio, sono 
stati poi effettuati altri interventi, tra cui 
due attraversamenti rialzati, uno tra via 
Molinazza e via Mabrazza e uno di fronte 
alla chiesa della Madonna della Neve. 
Inoltre è stato efffettuato anche il riem-
pimento e la risagomatura della banchi-
na laddove si era formato uno scalino tra 
la carreggiata e la banchina stessa. 

Via Molinazza, autovelox e non solo
Riempita anche la banchina e realizzate piattaforme rialzate

Attenzione alla vegetazione che sporge sulla sede stradale: in base all'art. 13 del Rego-
lamento di Polizia e Decoro Urbano, i rami di alberi e cespugli e le siepi che sporgono 
su aree pubbliche da proprietà private devono essere potati a cura dei proprietari (o 
locatari, conduttori e possessori a qualunque titolo), ogni volta che si crei una situa-
zione di pericolo o intralcio. Questo non solo ai fini del mantenimento del decoro 
urbano, ma anche e soprattutto della fruibilità e accessibilità dei marciapiedi, dei 
percorsi pedonali e delle strade pubbliche.
Da numerose segnalazioni da parte dei cittadini risulta, infatti, che la sede stradale e i 
marciapiedi vengono spesso invasi da rami e foglie che ostacolano e rendono difficol-
toso il transito dei pedoni, ostruendo nel contempo il campo visivo agli automobilisti.
Sono ammesse sporgenze limitate di rami con altezza superiore ai 2,70 metri al di 
sopra del marciapiede, e di 5,50 metri se sporgono sopra la carreggiata. 
Nei pressi di curve e incroci stradali, siepi e cespugli troppo cresciuti possono costituire 
un grave pericolo alla circolazione stradale e al transito di biciclette e pedoni. 
Sono previste sanzioni da 50 a 150 euro per i cittadini che non provvederanno al 
taglio delle piante e delle siepi. È anche necessario raccogliere le foglie di alberi e 
cespugli di giardini privati che ricadono sul suolo pubblico, per prevenire l'ostruzione 
delle caditoie, e per evitare che tratti di marciapiede diventino scivolosi per i pedoni. 

SIEPI, ALBERI E CESPUGLI: SE SPORGONO VANNO POTATI 
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I dati Iren certificano risultati sempre più gratificanti

Negli ultimi anni Scandiano ha modificato la propria raccolta 
rifiuti, passando da un conferimento stradale ad una raccolta 
porta-a-porta, affiancata da alcuni servizi che aiutano i citta-
dini virtuosi a conferire i propri rifiuti differenziandoli al me-
glio. Sono state infatti installate un paio di Mini-Ecostation, e 
sono stati posizionati una dozzina di contenitori stradali per 
la raccolta degli oli esausti di uso domestico. 

L’utilizzo del servizio gratuito di raccolta ingombranti a do-
micilio, previa prenotazione, è sempre più frequente; è inoltre 
possibile conferire ai Centri di Raccolta diversi tipi di rifiuti. 
Alcuni di essi consentono, attraverso un sistema premiante, 
di ottenere sconti sulla fattura.  

Altri sconti è possibile ottenerli attraverso il compostaggio 
domestico facendo domanda direttamente al Comune. È 
anche possibile ottenere un numero maggiore di vuotature 
e uno sconto per chi deve conferire pannolini, pannoloni o 
presidi sanitari, sempre compilando un modulo da conse-
gnare negli uffici comunali. 

I cittadini di Scandiano sono stati protagonisti di una vera e 
propria rivoluzione nella raccolta differenziata e nella pro-
duzione dei rifiuti residui. Per quanto riguarda la raccolta 
differenziata, si è partiti con un già ragguardevole 61,5% nel 
2018, per salire al 64,8% nel 2019, quindi arrivare ad un si-
gnificativo 72,3% nel 2020, per poi giungere alle percentuali 

da primato per gli anni 2021 e 2022, arrivate all’87,8% ed 
all’88,5% rispettivamente.

Non solo raccolta differenziata, tuttavia: la produzione dei 
rifiuti residui è calata dai 278 Kg per abitante all’anno del 
2018 ai 74 kg per abitante all’anno del 2022. Quindi, lo scorso 
anno, gli abitanti del Comune di Scandiano hanno prodot-
to un quarto dei rifiuti residui destinati allo smaltimento 
rispetto al 2018. Questo fatto significa meno necessità di 
capienza per gli impianti di termovalorizzazione (ricordia-
mo che i rifiuti residui vengono convogliati all’impianto di 
termovalorizzazione di Parma), meno impatto ambientale, 
meno emissioni, meno consumo di materie prime. 

Questi eclatanti risultati sono stati ottenuti grazie all’impe-
gno dei cittadini, che hanno abbracciato le nuove moda-
lità di raccolta differenziata facendosi parte diligente nella 
pratica quotidiana, ed anche grazie all’impegno del gestore 
Iren, che ha messo a disposizione un calibrato sistema di 
raccolta in grado di intercettare la massima parte dei ma-
teriali post consumo.

Cresce la differenziata
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Come e quando esporre i contenitori
Esponi i contenitori su area pubblica 
fuori dall’abitazione la sera prima del 
giorno di raccolta.
I contenitori necessari per effettuare la 
raccolta differenziata si possono richie-
dere telefonando al Servizio Customer 
Care Ambientale 800.212607.
È possibile scaricare il calendario com-
pleto con i giorni di esposizione e la rac-
colta durante le festività dalla App Iren 
Ambiente.
Ricorda che l’abbandono o l’errata 
esposizione di tipologia e/o giornata 
di conferimento dei rifiuti sono san-
zionabili, come previsto dai regola-
menti vigenti.

In Comune e sul sito di Iren Ambiente 
trovate la Guida pratica ai servizi per 
le famiglie; un pieghevole pensato per i 
cittadini del Comune di Scandiano in cui 
trovare tutti i servizi presenti sul territo-
rio e le indicazioni per svolgere al meglio 
una corretta raccolta differenziata. 

Mini Ecostation
Sono presenti sul territorio di Scandia-
no due Mini Ecostation collocate nelle 
seguenti vie: 
• via della Repubblica (in prossimità 
della casetta dell’acqua pubblica);
• via Marco Biagi ad Arceto (in prossi-
mità della casetta dell’acqua pubblica).

È possibile conferire nelle Mini Ecosta-
tion il rifiuto organico e il rifiuto resi-
duo indifferenziato. Le Mini Ecostation 
sono attive 24 ore su 24, 7 giorni su 7. Si 
attivano con la tessera sanitaria dell’in-
testatario del contratto di igiene urbana 
o tramite EcoCard per le utenze non 
domestiche, e sono dotate di sportelli/
bocche di carico predisposte per con-
ferire il rifiuto organico in sacchetti bio-
degradabili e il rifiuto indifferenziato in 
sacchi che non superino i 40 litri.

ATTENZIONE: Non è possibile confe-
rire sacchetti di rifiuto residuo indiffe-
renziato al Centro di Raccolta.

Porta a porta, come funziona

L’Amministrazione Comunale, insieme ad Iren, sta dando dando vita ad un progetto che interesserà le scuole presenti sul 
territorio: la raccolta dei RAEE, i Rifiuti da Apparecchiature Elettriche pericolosi per l’ambiente.
Oltre a rappresentare una fonte di materiali recuperabili, i RAEE contengono molti inquinanti. Riciclandoli si evita la di-
spersione nell’ambiente di sostanze pericolose per l’uomo e la natura, come cloro, fluoro e mercurio: dai RAEE è possibile 
recuperare alluminio, ferro, vetro, rame, acciaio, argento, oro, piombo e parti elettroniche, che possono dare vita ad altri 
oggetti e rientrare nel ciclo produttivo. Le attività di trattamento per il riciclaggio, recupero e valorizzazione dei materiali 
sono vere e proprie “linee di produzione” che, invece di assemblare o trasformare materie prime o componenti in prodotti 
finiti, seguono il processo inverso: dal prodotto a fine vita si ottengono nuovamente materie prime.

RACCOGLIAMO ANCHE I RIFIUTI ELETTRONICI

Alcune pratiche informazioni da conservare e condividere
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Rifiuti, tutte le possibilità
Dalla gestione degli ingombranti ai centri di raccolta agli oli

Hai a disposizione il servizio gratuito 
di ritiro degli ingombranti a domici-
lio, prenotabile attraverso l’App IrenAm-
biente, o attraverso il sito www.servzi.
irenambiente.it ed anche telefonando 
al Servizio Customer Care Ambienta-
le 800.212607 da lunedì a venerdì dal-
le ore 8 alle 17 e sabato dalle 8 alle 13. 

I rifiuti ingombranti (max 6 pezzi) devono 
essere esposti, previo appuntamento, 
davanti all’abitazione su suolo pubbli-
co con un cartello indicante “Per Iren” 
all’orario concordato, mentre i materiali 
in vetro devono essere preventivamente 
imballati e messi in sicurezza.

Centri di Raccolta
Tutti i materiali conferiti presso i Centri 
di Raccolta sono destinati al recupero. 
Utilizzando la tessera sanitaria dell’inte-
statario dell’utenza, conferendo alcune 
tipologie di materiali, è possibile accu-
mulare punti che generano uno sconto 
nella fattura dell’anno successivo.
L’accesso ai Centri di Raccolta è gratuito.
Le utenze non domestiche possono ac-
cedere solo se in possesso di EcoCard 
rilasciata da Iren; chi ne fosse sprovvi-
sto può farne richiesta telefonando al 
Servizio Customer Care Ambientale 
800.212607 o inviando una mail a eco-
card.re@gruppoiren.it.
Consulta il sito www.servizi.irenam-
biente.it per sapere quali materiali puoi 
conferire nei Centri di Raccolta. 
I Centri di Raccolta di Scandiano si tro-
vano:

• Via Padre Sacchi 9
Orario invernale: dal lunedì al sabato dalle 
9 alle 12 e dalle 14 alle 17
Orario estivo: dal lunedì al Sabato dalle 9 
alle 12 e dalle 15 alle 18
• Arceto, Via Borsellino
Orario invernale: dal lunedì al venerdì 
dalle 14 alle 17, il sabato dalle 9 alle 12 e 
dalle 14 alle 17
Orario estivo: dal lunedì al venerdì dalle 
15 alle 18, il sabato dalle 9 alle 12 e dalle 
15 alle 18.

Olio esausto
A Scandiano puoi conferire l’olio di 
scarto da usi alimentari direttamente 
nei contenitori stradali gialli che trovi 
posizionati in:
• Via Resta (vic. Circolo) - Loc. Iano/Cà de 
Caroli  
• Via per Viano - Loc. Rondinara
• Via delle Scuole (vic. Circolo) - Loc. Pra-
tissolo  
• Via Goti - Loc. Ventoso
• Via Valaro - Loc. San Ruffino (vic. Cimi-
tero)  
• Via Mezzaluna - Loc. Chiozza
• Via per Marmirolo (vic. Chiesa) - Loc. 
Cacciola  
• Via Goya - Loc. Bosco
• Via Brugnoletta - Loc. Fellegara  • Via 
Bergianti (vic. supermercato) - Loc. Ar-
ceto
• Via Pagliani (vic. Scuole) - Loc. Arceto  
• Via Beucci - quartiere Cappuccini
• Via Europa - quartiere Piscina  
• Via Mazzini (vic. supermercato)
• Via Cesari   

Per conferire gli oli esausti nel contenitore 
giallo è sufficiente utilizzare ad esempio 
una vecchia bottiglia di plastica a perdere, 
ben chiusa e gettare il tutto direttamente 
nel contenitore, senza travaso. Una vol-
ta che il contenitore giallo per la raccolta 
dell’olio sarà pieno, sarà cura di Iren so-
stituirlo con uno vuoto.
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Sono terminati di recente i due interventi 
di efficientamento energetico effettuati 
dal Comune di Scandiano nella scuola 
primaria Spallanzani e finanziati tramite 
bando CSE (Comuni per la sostenibilità e 
l'efficienza energetica), un bando rivolto 
alle Amministrazioni comunali che in-
tendano realizzare interventi su edifici 
di loro proprietà e utilizzo. 
“Si tratta di bandi per cui era necessario 
aderire e intervenire tempestivamente 
– ha spiegato l'assessore alla città soste-
nibile Claudio Pedroni – per i quali ci sia-
mo mossi con grande rapidità, grazie alle 
competenze maturate in questi anni sui 
temi per noi centrali della sostenibilità. 
Siamo consapevoli dell'importanza del 
tema e dei suoi mille risvolti e sappiamo 
quali sono gli edifici che hanno bisogno 
di interventi in tal senso. Questo ci ha 
aiutato a cogliere l'opportunità e ad ef-
fettuare l'intervento in tempi straordinari. 
Voglio a tal proposito ringraziare i tecnici 
del comune e le aziende coinvolte”. 
Nel dettaglio, sono stati sostituiti e mo-
torizzati i grandi infissi della palestra, è 

stato poi effettuato il completo relam-
ping della scuola con la razionalizza-
zione di illuminazione interna, ester-
na,  di servizio e di emergenza. Il tutto 
a servizio della scuola, della palestra e 
del nido d'infanzia La Rocca (complesso 
adiacente) complessivo di sistemazione 

e miglioramemto anche delle linee elet-
triche di alimentazione. 
Gli interventi eseguiti hanno comportato 
un esborso complessivo di circa 240.000 
euro. I due cantieri sono stati attivi 30 
giorni, entrambi avviati dopo la chiusura 
dell'anno scolastico. 

La scuola Spallanzani è più sostenibile
Completati in 30 giorni i lavori di efficientamento energetico

Ripuliamoci è un gruppo di cittadini 
che si occupa di organizzare raccolte di 
gruppo, ripulendo il nostro territorio dai 
rifiuti abbandonati. Tantissimi sono gli 
eventi organizzati da questo determina-
tissimo gruppo, che spaziano in tutta la 
Provincia. Le raccolte, oltre ad essere utili 
all’ambiente, sono anche un modo per 
conoscere nuove persone e fare gruppo. 
Per essere aggiornati riguardo i prossimi 
eventi è sufficiente visionare il sito www.
ripuliamoci.net o seguire la pagina reg-
gioemiliaripuliamoci su Facebook.
Il gruppo ha lanciato anche raccolte di 
tappi di plastica e sughero, e con il ricava-
to ha raggiunto diversi obiettivi solidali: 
un semplice tappo può trasformarsi in 
una risorsa e, se si uniscono le forze, i 
risultati possono essere significativi.
Nel 2022, ad esempio, il gruppo è riuscito 
a donare ben 1000 euro alla Croce Ver-
de e 400 euro alla Fun Run. Quest’anno, 
con la raccolta dei tappi, è stato possibile 
contribuire alla spedizione di materiale 
per le pulizie - scopettoni, guanti, scope, 
detergenti e molto altro - verso le zone 
alluvionate della Romagna. Nell’ultimo 

periodo il gruppo ha concentrato tutte le 
sue energie nel supporto verso la Roma-
gna, organizzando raccolta beni di ogni 
genere e viaggi verso le zone più colpite 
per aiutare i cittadini a ripulire strade e 
abitazioni.
Ci sono diversi punti di raccolta sparsi 
nella provincia e si possono visionare 
alla pagina: https://www.ripuliamoci.
net/event/raccolta-benefica/ 
Il referente di Scandiano è Mauro Ghiz-
zoni, e lo si può contattare al numero 
347/1472858 per potergli consegnare i 
tappi raccolti. 
Inoltre il gruppo, sempre pieno di idee 
green, sta supportando la distribuzione 

di un posacenere portatile denominato 
Smocchino. Acquistandolo si può otte-
nere un doppio obiettivo: tutelare l’am-
biente e fare un gesto di solidarietà: in-
fatti, per ogni Smocchino acquistato, 50 
centesimi saranno donati in beneficenza.
Tutte le attività a Scandiano e dintor-
ni che sono interessate a diventare un 
punto di distribuzione del posacenere 
Smocchino possono scrivere a reggioe-
miliaripuliamoci@gmail.com o contatta-
re direttamente Mauro Ghizzoni.
Ripuliamoci è un gruppo dall’entusia-
smo contagioso, ed invitiamo tutti a 
seguirlo prendendo parte alle loro tante 
iniziative.

Ripuliamoci: tra solidarietà e rispetto per l'ambiente
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Più consapevoli e sostenibili
Il CEAS al lavoro col Gobetti per formare le nuove generazioni

L’anno scolastico è finito, le scuole sono 
chiuse ed anche il CEAS è alle prese con 
nuovi assetti e nuove sfide educative… 
e anche con qualche meritata vacanza. 
Prima di ripartire con un nuovo anno 
scolastico ci piace ricordare la bella (e 
intensa) collaborazione con l’Istituto d’i-
struzione secondaria di II grado “P. Go-
betti”, un importante punto di riferimento 
scolastico per il territorio, in cui siamo 
presenti con le nostre proposte di edu-
cazione ambientale sin dal 2016, il primo 
anno del nostro servizio educativo.
Grazie alla costanza e alla competenza 
di un grintoso gruppo di docenti, re-
sponsabili per l’educazione ambientale 
dell’istituto, abbiamo potuto affiancare 
la didattica curriculare svolta in classe a 
percorsi educativi mirati, volti a trasmet-
tere competenze di cittadinanza attiva, di 
consapevolezza degli impatti dei propri 
consumi e stili di vita, strumenti conosci-
tivi sull’emergenza climatica e le risorse 
ambientali, e tanto altro.
Le tematiche affrontate hanno sempre ri-
sposto ad esigenze concrete della scuola, 
andando a integrare e volgere in chiave 
esperienziale i programmi scolastici. Sia-
mo partiti dal tema rifiuti, cercando di 
affiancare la scuola nella semplice, ma 
mai banale, educazione ad una corretta 
raccolta differenziata a casa e a scuola. 
Abbiamo anche approfondito il tema 
con il progetto NOWASTE, in cui il pun-
to forte è sempre stata l’esperienza della 
spesa consapevole presso la COOP di 
Scandiano. Nell’anno scolastico appe-
na concluso abbiamo toccato anche il 

tema del tessile e dei relativi rifiuti, gene-
rati dall’approccio eccessivamente con-
sumistico della fast fashion. Grazie alla 
collaborazione con EDUIREN e Humana 
People to People, alcune classi dell’indi-
rizzo socio-sanitario hanno potuto orga-
nizzare lo Swap Party d’istituto, un  mo-
mento conviviale in cui poter scambiare 
abiti usati ed apprendere la bellezza del 
riuso e dello scambio sociale.
Un chiodo che ci teniamo a battere con 
insistenza è il valore dell’acqua pubblica 
come bene comune da tutelare e l’arrivo 
delle fontanelle di acqua pubblica negli 
spazi comuni della scuola è stata un’otti-
ma occasione per costruire un percorso 
educativo sul tema del consumo di ac-
qua con 9 classi del biennio, cercando di 
andare a scalzare la diffusa e impattante 
abitudine di consumare acqua commer-
ciale. Anche qui abbiamo giovato di una 
proficua collaborazione con il dott. Mar-
cello Nuccio (Master COSE dell'Universi-
tà degli Studi di Parma), e con la Centrale 
Idrica di IREN a Reggio Emilia.
Non poteva mancare l’affondo sull’emer-
genza climatica, nel progetto di sistema 
della Rete Regionale dei CEAS Clima e 
resilienza urbana, seguito da due classi 
del triennio tecnico e scientifico con il 
focus Città resilienti. Un percorso inte-
rattivo, pratico, esplorativo e ludico in 
cui studenti e insegnanti, guidati dagli 
operatori CEAS, hanno potuto  guardare 
la città presente con un occhio puntato 
sul  futuro  alla luce delle nuove emer-
genze ambientali cercando di applicare 
soluzioni urbanistiche basate sulla natu-

ra per prevenire e mitigare gli effetti su 
ambiente e salute di ondate di calore, 
alluvioni, frane e inquinamento (Nature 
Based Solutions).
La cittadinanza attiva e consapevole che 
intendiamo costruire con questo inten-
so lavoro e, ampliando lo sguardo, in 
tutte le proposte e le progettualità che 
il CEAS Terre Reggiane – Tresinaro Sec-
chia estende al mondo scolastico di ogni 
ordine e grado, è mosso dalla profonda 
convinzione che adesso tocca a noi, uno 
per uno, nelle piccole scelte di ogni gior-
no e nelle grandi convinzioni personali, 
decidere che cittadini del Pianeta essere. 

Laura Catellani, Debora Lervini, 
Matteo Benevelli
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Torna a Arceto la Summer School

Dal 2015 il Comune di Scandiano colla-
bora con l'Istituto superiore di studi mu-
sicali Achille Peri e Claudio Merulo per 
dare spazio e voce ai giovani musicisti, 
che durante l'estate possono perfezio-
narsi nello studio del canto, della musica 
d'insieme e degli strumenti musicali at-
traverso la Summer School. La Summer 
School, che si svolge nei mesi di agosto e 
settembre in alcuni Comuni del territorio, 
quest'anno è giunta già alla sua dodicesi-
ma edizione, riscuotendo apprezzamenti 
qualificati nel mondo musicale. È un pro-
getto formativo che incrementa in modo 
significativo l'offerta dell'Istituto reggia-
no, completando un quadro di attività che 
abbraccia tutti i dodici mesi dell'anno. Al 
Castello di Arceto verranno proposti nel 
mese di settembre i seguenti 3 concerti:

Lunedì 4 settembre ore 21
concerto degli allievi della Classe di Canto 
di Sonia Ganassi
Artisti e programma in corso di defini-
zione

Giovedì 7 settembre ore 21
concerto conclusivo dei partecipanti alla 
Master Class di Chitarra

Martedì 12 settembre ore 21 
Quartetto d'arpe (Clorinda Crescenzo, 
Laura Meloni, Francesca Troilo, Chiara 
Scannapieco)
A. Vivaldi: Le quattro stagioni 

Sabato 16 settembre ore 21 
concerto con
Giorgia Saito - violino
Mauricio Petta - contrabbasso
Francesco Leone - clarinetto
Luna Grasselli - fagotto
Sergio Ruiu - cornetta
Maria Bilash  - trombone
Roberto Fontanella - percussioni
Matteo Razzini - narratore
Fabio Codeluppi - direttore
Igor Stravinsky:  Histoire du Soldat

L'ultimo concerto sarà, come sempre, al 
Teatro Boiardo mercoledì 20 settembre 

alle ore 21 l'Orchestra del Conservatorio 
di Musica di Reggio Emilia e Castelnovo 
ne' Monti "Achille Peri - Claudio Merulo" 
proporrà musiche di W. A. Mozart, L. van 
Beethoven, M. Ravelm con Antonio De 
Lorenzi come direttore.

La Summer School è diventata, in questi 
anni, un appuntamento atteso sul nostro 
territorio: un pubblico affezionato segue 
tutte le serate proposte, apprezzando 
moltissimo il talento di questi giovani 
artisti, ai quali auguriamo un futuro bril-
lante e pieno di successo in Italia e nel 
mondo.

Giovani e talentuosi musicisti si esibiranno a settembre al castello

CULTURA



Nuova Casa Funeraria Croce Verde. 
Prendersi cura, per vocazione

UN GESTO D’AMORE
CROCE VERDE
REGGIO EMILIA
onoranze funebri

Con le nostre Onoranze Funebri 
fai un gesto solidale e aiuti 
la Pubblica Assistenza Croce Verde.

Scegli noi, 
contribuisci a salvare vite
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Inquadra il QR Code 
e scopri di più

www.onoranzefunebricroceverde.it 0522.3200 servizio h24

Servizi funebri a Reggio Emilia e provincia · Casa Funeraria, Via della Croce Verde 3, 42123 Reggio Emilia
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Paolini e Dix a Scandiano
Grandi nomi per la stagione del Cinema Teatro Boiardo

In queste settimane l'Amministrazione 
comunale con Ater Fondazione sta de-
finendo le date della prossima stagione 
teatrale del Boiardo di Scandiano, che 
sarà una stagione decisamente all'in-
segna della multidisciplinarietà dei lin-
guaggi:  sul palcoscenico si alterneran-
no prosa, danza, teatro di narrazione 
e musica, portando in scena le propo-
ste delle compagnie più importanti che 
oggi calcano i più rinomati palcoscenici 
italiani ed europei.

Undici proposte molto differenti fra loro 
formeranno un calendario variegato e di 
grande qualità, che porterà in città, solo 
per dare qualche piccola anticipazione, 
volti molto noti come Marco Paolini e 
Gioele Dix con lo spettacolo “Antenati”, e 
un grandissimo del teatro italiano quale 
Umberto Orsini. Si passa poi alla musica 
con Frida Bollani, figlia del grande pia-
nista Stefano Bollani, e alla danza con 
una collaborazione di Ert liberamente 
tratta da una sceneggiatura di Pier Pa-
olo Pasolini.
Insieme alla programmazione teatrale, 
il Boiardo proporrà una altrettanto ricca 
offerta cinematografica durante tutta la 
prossima stagione, da settembre 2023 a 
maggio 2024, che si suddivide in cinema 
di prima visione, cinema d’essai, cinema 
domenicale per famiglie e bambini e ci-
nema estivo.
Dopo il successo degli scorsi due anni 
verrà riproposto Sciroppo di Teatro. Un 
progetto di teatro per bambini e fami-
glie, rivolto ai bambini dai 3 agli 8 anni 

che vede la collaborazione sul territo-
rio regionale tra farmacie, pediatri, Ater 
Fondazione, Enti, Comuni, teatri e com-
pagnie per mettere in rete competenze e 
knowhow. Anche i più piccoli, assieme ai 
loro accompagnatori, potranno andare 
a teatro con soli 2 euro usando la ‘ricetta 
illustrata’ del pediatra, un voucher forni-
to da medici e farmacisti.
Inoltre, per tutte le scuole del territorio, 
dall'infanzia alle superiori, sono state già 
condivise e approvate con le insegnanti 
proposte di spettacoli di teatro ragazzi, 
alle quali si aggiungeranno proposte ci-
nematografiche in matinèe.

“In questi ultimi anni abbiamo lavora-
to in stretta collaborazione con ATER 
Fondazione, che dal 2015 gestisce la 
struttura del Boiardo - afferma il sinda-
co Matteo Nasciuti -  affinché diventi 
sempre più luogo di incontro e di inte-
resse non solo per il pubblico adulto, ma 
per tutti: per i bambini e le loro famiglie, 
per le scuole e per i giovani dell’intero 
territorio. Come Amministrazione cre-
diamo molto nell'importanza di offrire 
opportunità culturali di formazione e 
di intrattenimento, rivolte sia agli adulti 
che ai più giovani.”
Seguiranno nel prossimo numero tutte 
le informazioni sugli spettacoli in ca-
lendario e sulle modalità di prelazione 
e acquisto degli abbonamenti.

Per ogni informazione il sito del cinema 
teatro è il seguente www.cinematea-
troboiardo.com
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Un programma di valorizzazione predi-
sposto e presentato dal Comune di Scan-
diano, nel quale sono indicate le linee di 
lavoro che saranno seguite, al termine dei 
lavori di restauro, per la fruizione culturale 
e la valorizzazione degli spazi della Rocca 
dei Boiardo. Questo il documento firmato 
nei giorni scorsi al termine del Tavolo Tec-
nico  Operativo, che si è tenuto presso la 
sede del Segretariato Regionale per l’Emi-
lia-Romagna del Ministero della Cultura a 
Bologna e che ha segnato un importante 
passo avanti nell’iter amministrativo di 
applicazione del cosiddetto Federalismo 
Demaniale Culturale. A partecipare all'in-
contro e a sottoscrivere l'importante atto 
sono stati i rappresentanti del Segretariato 
Regionale per l’Emilia-Romagna del Mic, 
e dell’Agenzia del Demanio - Direzione 
regionale Emilia-Romagna - e il Sindaco 
del Comune di Scandiano Matteo Nasciu-
ti. Presente anche l'assessore al bilancio 
del Comune, Elisabetta Leonardi. 
Obiettivo, per nulla nascosto dall'ammini-
strazione comunale guidata dal sindaco 
Nasciuti, quello di ottenere che il comples-
so della Rocca dei Boiardo di Scandiano 
possa essere trasferita in via permanente 
al patrimonio del Comune di Scandiano. 
Ad oggi infatti il bene è di proprietà del 
Demanio, con cui il Comune ha stipulato 
una convenzione per la sua gestione nel 
2007, una convenzione di durata cinquan-
tennale. 
“Un incontro che si è svolto in un ottimo 
clima di collaborazione reciproca, duran-
te il quale è stato riconoscituo che è il Co-
mune a farsi carico degli oneri di custodia, 
di conduzione,  oltre che  degli investi-
menti per interventi di manutenzione e 
di restauro, quali, ad esempio,  i lavori in 
corso in questo periodo” ha spiegato il 
sindaco Nasciuti. 
“Tale effettivo impegno giustifica secon-
do noi – ha aggiunto l'assessore Elisabet-
ta Leonardi - il superamento dell’attuale 
regime a favore di un nuovo strumento 
giuridico, appositamente previsto dalla 
legge, che consenta una più efficace pro-
grammazione e una più ampia prospetti-
va su questo straordinario bene culturale”. 
La firma congiunta di tale programma - 
che sancisce un riconoscimento favore-
vole ai contenuti esposti, ritenuti adeguati 
alla valorizzazione di un bene importante 
quale la Rocca dei Boiardo -  costituisce  

il presupposto necessario per il passaggio 
agli step successivi, che prevedono l’ap-
provazione da parte degli uffici centrali dei 
due Ministeri coinvolti e la sottoscrizione 
di ulteriori atti. 
“Contiamo in questo modo – ha chiuso 

il sindaco Matteo Nasciuti – di ottenere, 
al termine di questo iter, il conferimen-
to del bene al patrimonio del Comune di 
Scandiano. Comune che dovrà realizzare 
il programma presentato, valorizzando la 
Rocca come merita”. 

Un altro passo per la Rocca
Approvato dal Ministero il programma di valorizzazione del bene

“Documento fondamentale per ottenerne la piena proprietà”

Grande successo per la rassegna “Cinema ai Giardini”, organizzata da Ater Fonda-
zione in collaborazione con il Comune di Scandiano presso i Giardini della Rocca 
dei Boiardo, che ha fatto registrare grande partecipazione di pubblico.
La nuova collocazione presso l'incantevole cornice dei Giardini, riscoperti grazie 
agli incontri di festivaLOVE di fine maggio con un allestimento davvero molto 
suggestivo, si adatta perfettamente ad ospitare le proiezioni cinematografiche 
che stanno registrando una ottima media di partecipazione di pubblico.
Ogni lunedì, mercoledì e domenica sera, dalle ore 21,30, sono stati proiettati film 
d'essai, di prima visione e per bambini e famiglie, alcuni dei quali già passati nelle 
rassegne invernali del Boiardo, altri in esclusiva estiva.

SUCCESSO PER IL CINEMA ESTIVO

CULTURA
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Biblioteca, un anno di proposte 
Bambini e ragazzi sono protagonisti di letture e progetti

Come ogni anno scolastico, anche in 
questo 2022/2023 le attività che la Bi-
blioteca “G. Salvemini” di Scandiano ha 
dedicato ai più giovani sono state molte, 
variegate e tutte partecipate con grande 
entusiasmo.
La maggior parte degli incontri è stata 
quella che ha visto coinvolte le scuo-
le dell'infanzia e primarie del territorio. 
Ogni settimana, nelle due mattinate di 
chiusura al pubblico (e a volte anche in 
quelle di apertura, vista la grande richie-
sta delle scuole) le bambine e i bambini 
di Scandiano e dei paesi vicini sono stati 
accolti nello spazio ragazzi della Biblio-
teca per assistere a letture e partecipare 
a laboratori che le bibliotecarie proget-
tano ogni anno per loro, in accordo coi 
docenti.
Da settembre a giugno (con alcuni in-
contri finali anche a luglio) si sono av-
vicendate nelle sale della Biblioteca 9 
classi del nido, 70 della scuola d'infanzia, 
50 della scuola primaria e 20 della scuola 
secondaria di primo grado.
Non sono mancati anche gli incontri 
con le classi secondarie di secondo gra-
do con due interessanti progetti che le 
hanno viste protagoniste. Il 27 settem-
bre 2022 infatti, a pochi giorni dall'inizio 
della scuola e all'interno del program-
ma della XVII edizione della Settimana 
della Salute Mentale, due classi quinte 
dell' I.S.I.S “Gobetti” sono state coinvolte 
nella presentazione del volume dedica-
to al pittore Antonio Ligabue, prodotto 
dall'atelier Espressivo – Centro Diurno 
di Villa Valentini in collaborazione con 

Cooperativa Creative-Cise: l'incontro in 
Biblioteca ha visto la presenza anche dei 
ragazzi di Villa Valentini.
Il 21 dicembre 2022 invece, i ragazzi della 
2S e 2R del “Gobetti” hanno incontrato le 
sezioni 4 e 5 anni della Scuola d'Infanzia 
“La Rocca” assistendo a uno spettacolo di 
burattini seguito da un laboratorio espe-
rienziale ispirato al libro di Lisa Mantchev 
“Vietato agli elefanti” (Giunti), in cui gli 
studenti delle superiori e dell'infanzia 
hanno creato insieme i propri burattini 
a forma di elefante.
Da più di dieci anni continua poi la pro-
posta di letture mensili con i volontari del 
programma Nati Per Leggere, con incon-
tri dedicati alle tre fasce d'età prescolari 
(0/1, 1/3, 3/6) e che hanno visto quest'an-
no la presenza di circa 500 bambini ac-
compagnati dai genitori. Nati Per Legge-
re è un programma nazionale sviluppato 
insieme all'Associazione Culturale Pedia-
tri, l'Associazione Italiana Biblioteche e il 
Centro per la Salute del Bambino, che 
tra le altre cose propone una bibliografia 
dedicata ai bambini dagli 0 ai 6 anni e 
a cui la Biblioteca di Scandiano dedica 
appositamente uno scaffale e una vetrina 
nella sezione ragazzi.
In parallelo, all'interno del Corso di Mas-
saggio Infantile organizzato dal Centro 
per le Famiglie la Biblioteca ha proposto 
anche alcuni incontri dedicati alle neo-
mamme, incentrati sui libri per la primis-
sima infanzia e sulle modalità di avvicina-
mento dei neonati alla lettura.
Per finire poi, la novità di quest'anno è sta-
ta rappresentata dall'avvio del Gruppo di 

Lettura dedicato ai ragazzi, condotto dal-
la promotrice alla lettura Patrizia Mattioli 
e dal personale della Biblioteca, sviluppa-
tosi in 10 incontri a cadenza mensile. Sa-
bato 17 giugno 2023, come conclusione 
simbolica dell'anno, il Gruppo di Lettura 
ha partecipato al Festival “Mare di Libri” 
di Rimini, dove le ragazze hanno potuto 
assistere a vari incontri con gli autori ita-
liani e stranieri.
Anche quest'anno insomma, oltre al nor-
male afflusso di utenza che a Scandiano è 
sempre numerosissima e molto interes-
sata a ciò che la Biblioteca “G. Salvemini” 
propone, gli spazi del polo culturale di 
Via Vittorio Veneto 2/A sono stati anima-
ti dalla presenza di moltissimi bambini 
e ragazzi, venuti a scoprire (o riscoprire) 
il loro patrimonio letterario e artistico, 
a cui possono attingere ogni volta che 
vogliono, e che è qui per accompagnarli 
nella crescita.
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La ricca estate di Scandiano

Da appuntamenti ormai storici come 
CaccioLAnoia, la Sagra della Madonna 
della Neve e la Fiera di San Luigi ad eventi 
inediti come la Notte Magica targata Ma-
rabù: in questi mesi estivi a Scandiano 
non sono mancate le occasioni di diver-
tirsi!
In tanti hanno partecipato alle cammina-
te sotto le stelle, agli eventi sportivi e alle 
serate organizzate da circoli, associazioni 
sportive e di volontariato. Non è mancata 
nemmeno la musica: Raiz e gli Extraliscio 
si sono esibiti in Piazza Fiume nell'ambito 
del festival Mundus.  

Comune, circoli e associazioni hanno animato le serate

ESTATE A SCANDIANO

Raduno di auto e moto d'epoca alla Sagra di San Luigi

Notti Magiche - Marabù CelebrationScandiano cammina sotto le stelle

I volontari di Il Mucchio e i loro arrosticini
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La pastasciutta antifascista al Circolo Le Ciminiere

Cacciolanoia 2023 – la festa vista dall'alto

UTILIZZA QUESTO COUPON

La sfilata della quinta edizione 
del Gran Galà delle Donne

Schiuma party in centro coi Martedì in Festa

Torneo di Volley Splash al Nuovo Centro 
Sportivo Fellegara

Serata conclusiva del torneo 
Gigio Torelli de il Mucchio
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Verso la next Green Generation

Lo scorso giugno a Scandiano si è svolto il 
I° Summer Camp del progetto Next Green 
Generation. Questo progetto, realizzato 
dal Comune di Scandiano e dal Comune 
di Blansko (Repubblica Ceca) con il soste-
gno della Regione Emilia-Romagna, era 
incentrato sull’approfondimento di temi 
legati all’Agenda 2030, e rivolto a ragazzi 
e ragazze dei due paesi tra i 14 e i 16 anni.
Il primo dei due camp previsti dal progetto 
ha preso il via domenica 18 giugno con 
l’accoglienza dei partecipanti: una quin-
dicina dalla città gemellata di Blansko - 
accompagnati da due educatori – e al-
trettanti locali, affiancati dagli operatori di 
Impresa Sociale BASE.
Gli ospiti sono stati sistemati presso la 
scuola primaria "San Francesco" e, a se-
guire, presso la vicina sede Scout. La co-
operativa sociale Pangea, con la collabo-
razione di 9 studenti del percorso PCTO 
(ex alternanza scuola-lavoro) dell'Istituto 
Superiore "P. Gobetti" ha proposto alcune 
attività per rompere il ghiaccio.
La giornata successiva è stata dedicata 
alla mobilità sostenibile: accompagnati 
da CAI Reggio Emilia, sottosezione “Ru-
stichelli” di Scandiano, i ragazzi sono par-
titi alla volta di Reggio Emilia utilizzando 
i nuovi treni elettrici della Regione, per 
poi rientrare a Scandiano costeggiando il 
Rodano con le biciclette messe a dispo-
sizione dall’associazione FIAB Tuttinbici. 
Nel pomeriggio hanno seguito un ap-
profondimento degli SDGs (“Sustainable 
Development Goals”, cioè Obiettivi per lo 
Sviluppo Sostenibile) a carattere sociale 
dell’Agenda 2030, sempre a cura di Pan-
gea e degli alunni del Gobetti.
Il terzo giorno CAI Scandiano ha prepa-
rato i partecipanti alle escursioni previ-
ste con un workshop sulla conoscenza 
dell'attrezzatura base, la preparazione 
dello zaino e la lettura delle mappe ge-
ografiche.
Il quarto giorno il gruppo, accompagnato 
dalle guide ambientali-escursionistiche 
Laura Catellani e Debora Lervini di CEAS 
Tresinaro-Secchia, ha fatto tappa nel Co-
mune di Baiso. Calanchi policromi, mi-
nerali e fossili e le distese di lavanda ed 
erbe officinali dell'Azienda Agricola "Erbe 
dei Calanchi" hanno affascinato i parteci-
panti e stimolato riflessioni sul tema della 
biodiversità.
Il quinto giorno è stato dedicato al tema 
della raccolta differenziata, con partico-

lare attenzione alla pericolosità per gli 
ecosistemi di plastiche e microplastiche. 
Sempre accompagnati delle guide CEAS, 
ragazzi e ragazze si sono sfidati in una 
competizione a gruppi dove, a vincere, era 
chi raccoglieva, più rifiuti (differenziando-
li correttamente) lungo la ciclopedonale 
del torrente Tresinaro. La “sfida” è poi pro-
seguita nel pomeriggio con l’ideazione 
di progetti per uno sviluppo sostenibile, 
presenti dai partecipanti all’Amministra-
zione Comunale rappresentata dall’As-
sessora Elisabetta Leonardi. Il gruppo ha 
poi partecipato alla serata “All Inclusive 
Sport”, un progetto di CSV Reggio Emilia 
che si propone di promuovere, attraverso 
lo sport, una comunità più inclusiva, che 
garantisca anche alle persone con disabi-
lità il diritto alla pratica sportiva.
Il sesto giorno i ragazzi e le ragazze del 
camp, accompagnati da CEAS e CAI, sono 
partiti con le biciclette alla scoperta del 
piccolo ecosistema - dalla grande biodi-
versità di flora e fauna - del parco di Villa 
Spalletti. Qui hanno raccolto piante e fiori 
per la preparazione dell’ “acqua di San Gio-
vanni”, una tradizione antica che soprav-
vive ancora oggi nella cultura popolare. In 
chiusura, i ragazzi si sono poi divertiti ad 
una serata scout organizzata dal reparto 
Agesci Scandiano 1.
L'ultimo giorno, sabato 24 giugno, i giova-
ni ospiti hanno salutato Scandiano e sono 
ripartiti alla volta di Blansko. Il momento 
dei saluti ha evidenziato quanto questo 
progetto, oltre ad aver prodotto ottimi 

risultati nella conoscenza del tema della 
sostenibilità ambientale, economica e so-
ciale, è stato importante per i partecipanti 
soprattutto dal punto di vista relazionale, 
con la creazione di legami, il contatto con 
culture altre, la “sfida” di mettersi alla pro-
va in un contesto nuovo e comunicare in 
lingua inglese.
Questo però non è stato un “addio”, ma un 
“arrivederci”, perché un secondo camp si 
è svolto a Blansko dal 30 luglio al 5 agosto 
2023, e i ragazzi e le ragazze, accompa-
gnati da docenti dell’Ist. “P. Gobetti”, hanno 
avuto l’occasione di rivedersi.
Come sottolinea l’Assessore Leonardi – 
che ha fortemente sostenuto questa ini-
ziativa - il progetto Next Green Generation 
rappresenta un segnale forte di riparten-
za della mobilità giovanile dopo gli anni 
complessi della pandemia, e risponde 
all’esigenza di ragazzi e ragazze di riap-
propriarsi di una dimensione di scambio 
e condivisione.
Un doveroso ringraziamento va a tut-
te le realtà che hanno collaborato alla 
realizzazione di questo progetto: DDM 
Blansko, l'Istituto Superiore “P. Gobetti”, 
il Comune di Baiso, il CEAS Tresinaro-
Secchia, l'Impresa Sociale BASE, la Soc. 
Coop. Pangea, i Circoli Bisamar, Le Ci-
miniere e Il Campetto, le associazioni Il 
Mucchio, Boairdo Maer, Real Pratissolo 
e Pallacanestro Scandiano, Scout Age-
sci Scandiano 1, CAI Reggio-Emilia sot-
tosez. “Rustichelli” di Scandiano e FIAB 
Tuttinbici.

Il primo Summer Camp con i gemelli di Blansko, tra giovani e ambiente

RELAZIONI INTERNAZIONALI
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Dal Belgio per i grandi eventi

Scandiano ha vissuto un'esperienza in-
ternazionale nel maggio 2023, quando 
ha accolto una delegazione ufficiale dalla 
Regione belga Brabant Wallon. Questa de-
legazione era composta da 17 rappresen-
tanti delle forze giudiziarie e di polizia, che 
sono venuti per una visita-studio sul terri-
torio. L'obiettivo era quello di condividere 
buone prassi e metodologie operative in 
ambito di ordine pubblico e sicurezza, con 
un particolare interesse nei confronti dei 
grandi eventi. E quale occasione migliore 
per osservare queste misure in azione se 
non durante la tappa del 106° Giro d’Italia, 
che si è svolta proprio a Scandiano?
A guidare la delegazione c'era una figura 
di rilievo, il Governatore della Provincia 
M. Gilles Mahieu, affiancato da M. Olivier 
Lozet, il Direttore e Coordinatore della 
Polizia Federale, M. Erik Snoeck, il Diret-
tore giudiziario della Polizia Federale, e M. 
Michel Januth, il Sindaco di Tubize, città 
gemellata con Scandiano. La delegazione 
ha preso parte all’inaugurazione della mo-

stra fotografica internazionale realizzata 
in occasione del Giro presso l’Ospedale 
C. Magati, con la collaborazione dell’as-
sociazione ContrastoLab e di Ivo Stejskal 
– fotografo sportivo e vicesindaco di 
Blansko (Repubblica Ceca), comune ge-
mellato con Scandiano dal 1964.
Durante i giorni successivi, la delegazione 
ha partecipato ad incontri ufficiali con il 
Sindaco Matteo Nasciuti, il Comandante 
di Polizia dell’Unione Tresinaro-Secchia, 
Italo Rosati, il Presidente della Provincia, 
Giorgio Zanni, il Questore di Reggio Emi-
lia, Giuseppe Ferrari, e il Vice-Prefetto Vi-
cario di Reggio Emilia, Salvatore Angieri. 
L'esperienza si è conclusa con attività di 
approfondimento della conoscenza del 
territorio e delle sue eccellenze, offrendo 
agli ospiti un'opportunità unica di scoprire 
la cultura locale. Prima di lasciare Scan-
diano, il Sindaco di Tubize, M. Januth, ha 
espresso la sua sincera gratitudine per la 
calorosa ospitalità ricevuta, mentre il Sin-
daco Matteo Nasciuti ha manifestato il suo 

riconoscimento per aver scelto Scandia-
no come luogo e partner ideale per que-
sta esperienza, che si è rivelata altamente 
significativa per tutte le parti.
Questo evento rappresenta un esempio 
di come il lavoro in rete e le proposte per 
tavoli congiunti su tematiche precise sia-
no sempre più importanti nell'approccio 
alle relazioni con i paesi gemellati, un 
elemento vincente per caratterizzare e 
continuare a far evolvere queste preziose 
collaborazioni internazionali.

Delegazione della Brabant Wallon in occasione del Giro a Scandiano

RELAZIONI INTERNAZIONALI

Si è concluso il 15 giugno, con una visita-studio sul fiume Po, il corso scandianese di lifelong learning (apprendimento 
permanente per adulti)  “Agenda 2030”.  I promotori del corso 2023 Università del Tempo Libero e Anteas Scandiano, 
supportati dal CEAS Tresinaro Secchia e dall’Ufficio Relazioni Internazionali del Comune di Scandiano, hanno proposto un 
programma di approfondimento di alcuni obiettivi dell’Agenda 2030, in particolare quelli legati ai temi dell'alimentazione 
e del benessere psicofisico, in favore di una visione integrata di sviluppo sostenibile.
A partire dallo scorso gennaio i 30 iscritti al corso hanno partecipato a 15 incontri curati da esperti, in parte lezioni frontali 
e in parte uscite sul territorio. Molti gli argomenti affrontati sotto l'aspetto scientifico, naturalistico e ambientale, ma da tutti 
gli interventi è emerso lo stesso “messaggio”: è necessario ascoltare il grido silenzioso della terra afflitta da inquinamento e 
sfruttamento delle risorse. Gli stessi fenomeni di smottamenti, frane, esondazioni e alluvioni, così frequenti ed attuali nelle 
nostre regioni, sono un sicuro campanello d'allarme per la nostra esistenza e ancor più per quella delle future generazioni. 

AGENDA 2030, IL CORSO
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Rerum Scandiani Scriptores

Il 14 giugno, nella Sala del Consiglio Co-
munale di Scandiano, è stato presentato 
il nuovo libro di Alberto Morselli, storico 
di Scandiano, intitolato "Rerum Scandia-
ni Scriptores - Cronache memorie docu-
menti per la storia di Scandiano".
Questa iniziativa è parte del calendario di 
eventi promosso dal Comune di Scandia-
no per celebrare i 600 anni della Contea. 
All'evento erano presenti il sindaco Matteo 
Nasciuti e Roberto Marcuccio della sezione 
Manoscritti e Libri Antichi della Biblioteca 
Panizzi di Reggio Emilia, che ha introdot-
to la presentazione. "Abbiamo scelto il 14 
giugno proprio perché è la data in cui, nel 
1423, venne apposta la prima firma che 
sancì l'esistenza della Contea di Scandiano 
- ha spiegato il sindaco – e per questo ci è 
sembrato perfetto celebrare una data tanto 
importante con la presentazione di un libro 
che racconta anche quelle vicende, realiz-

zato da uno storico attento e preparato e 
che ha avuto il sostegno del Comune di 
Scandiano".
Il testo di Morselli rappresenta una raccolta 
inedita di storie e cronache manoscritte. 
Questi documenti costituiscono una delle 
principali fonti utilizzate per gli studi stori-
ci su Scandiano, spaziando dai primi testi 
a stampa, come la Storia di Scandiano di 
Giambatista Venturi del 1822, alle Memo-
rie storiche di Arceto e dell'antica contea di 
Scandiano di Giuseppe Pagliani, pubblicate 
nel 1907, fino ai contributi più recenti. Ac-
canto alle Cronache di Scandiano, l'opera 
attinge anche da fonti non locali, come le 
Cronache modenesi: Morselli non si limita 
però solo a fornire la trascrizione dei ma-
noscritti, ma integra e corregge con note 
al testo le notizie, utilizzando documenti 
d'archivio spesso inediti, oltre a cronache, 
note biografiche e bibliografiche.

Il libro di Morselli è in vendita nella bibliote-
ca di Scandiano al prezzo di 30 euro

Cronache e memorie inedite esplorano i 600 Anni della Contea di Scandiano

LIBRI

Il 14 maggio, alle 21.00, nel suggestivo 
convento dei frati cappuccini di Scan-
diano, si è tenuta la presentazione della 
nuova opera letteraria di Marco Montipò.
Quest'anno si celebrano i 400 anni di 
presenza dei frati cappuccini nell'area di 
Scandiano e, per l'occasione, Montipò 
ha scritto un'opera che ne racconta le 
vicende, le vicissitudini e le curiosità. Un 
libro frutto di due anni di ricerche svol-
te tra archivi pubblici e privati, ricco di 
documenti e fotografie finora inedite. “I 
frati cappuccini - dice Montipò - hanno 
avuto molti meriti, e in questi quattro-
cento anni non hanno aiutato solo i più 
deboli, ma si sono spesi per far progredire 

l'intera società scandianese. Ad esempio, 
hanno costituito la prima biblioteca di 
Scandiano con l'intento di moltiplicare 
la conoscenza tra la popolazione locale, 
ed hanno fondato la prima scuola me-
dia ginnasio del territorio, così come le 
scuole elementari che sono state chiuse 
solo vent'anni fa.” 
Nella ricerca di Montipò è stata ricostru-
ita anche l'evoluzione edilizia del con-
vento, che da piccola struttura religiosa 
del Seicento è arrivato ad essere l'impo-
nente edificio che conosciamo oggi. Il 
libro contiene inoltre molti documenti e 
fotografie inedite, tra cui quelle che te-
stimoniano l'occupazione del convento 
durante le due guerre mondiali: nella Pri-

ma Guerra Mondiale da parte del Regio 
Esercito, mentre nella Seconda Guerra 
Mondiale da parte delle forze armate te-
desche. Questo e molto altro ancora si 
può trovare tra le pagine di questa nuova 
opera letteraria.

Quattro secoli di storia
La storia del convento Cappuccini, tra documenti inediti e foto storiche
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“Ho vissuto in varie città italiane prima di arrivare, nel 2002, a 
Scandiano. Quando studiavo in Siberia, gli insegnanti ci par-
lavano spesso della cultura e delle bellezze italiane, e volevo 
davvero conoscere questo Paese! Così, spinta dalla curiosità, 
sono arrivata qui. Sono contenta perché, nonostante la mia 
condizione fisica, non perdo mai l’occasione per visitare tutte 
le città in cui capito!” Inizia così il nostro incontro con Natalia 
Beliaeva, donna, sportiva e mamma che, dopo un gravissimo 
incidente autostradale avvenuto nel 2007 è riuscita, non senza 
fatica, a riprendere in mano la sua vita. 
Campionessa di handbike, siberiana di nascita e reggiana di 
adozione, in questi anni ha vinto due Giri d'Italia, oltre che a un 
argento e un bronzo ai campionati italiani: “Ho sempre vissuto 
una vita "normale": facevo ginnastica ritmica, danza moderna 
e danza folkloristica russa a livelli agonistici. Dopo l’incidente, 
la mia vita è cambiata. Sono tetraplegica, in carrozzina. Non 
solo non cammino, ma ho anche un limitato uso delle mani: 
mi manca la presa nelle dita.”
I primi anni per Natalia sono stati pesanti, tra cure e riabilita-
zione, lontana dai suoi affetti, ma grazie alla sua forza d’animo 
è tornata alla vita: “A livello emotivo è stato molto difficile: ho 
ricominciato piano piano a muovere le mani e ho dovuto impa-
rare nuovamente a respirare, gesto che sembra scontato. Ogni 
respiro era uno sforzo. Dopo un mese ho rivisto i miei bambini 
e tutti gli sforzi sono valsi quel momento. Quello è stato il mio 
rientro nella vita.”
Natalia ricorda di aver provato diversi sport durante la sua lunga 
e difficile riabilitazione, e di essersi avvicinata all’handbike quasi 
per caso, dopo aver scoperto che a Reggio Emilia l'ASD Coo-
peratori e l’associazione A.P.R.E. avevano aperto una scuola. Ci 
racconta poi delle tante difficoltà che ci sono nel fare sport ad 
alti livelli, convivendo con un’importante disabilità motoria: ad 
esempio, non c’era una bicicletta adatta a lei. Ancora una volta, 
però, la tenacia ha ripagato Natalia: “Le prime volte mi legavano 
le mani al manubrio con il nastro adesivo! Con il tempo sono 
migliorata, e siamo riusciti ad avere una bicicletta fatta su misura. 
Mi è stato proposto di partecipare a una gara e ,come sempre, ho 
provato! Avevo paura di non avere la forza di arrivare in fondo, 

ma  ho vinto la maglia rosa della prima tappa del Giro d'Italia 
per la mia categoria!”
Natalia, simbolo di sportività, forza e speranza, ci saluta (e vi 
saluta!) con un incoraggiamento: “Praticate sport! Fa bene a 
tutti: disabili e non, giovani e anziani, chiunque. Ti trovi in com-
pagnia di altri e socializzi. Non sei chiuso nel tuo mondo con 
le tue sofferenze: puoi vedere come gli altri affrontano le loro 
e condividerle. Per ogni persona e per ogni condizione, sono 
sicura, esiste uno sport adatto!
A chi si sente sconfitto dalla vita, dico che ogni persona ha dentro 
di sé una forza: sta a noi saperla tirare fuori. Nonostante tutto 
quello che ho fatto, mi permetto i miei momenti di debolezza 
durante i quali sono triste, piango e mi arrabbio. Poi però mi 
dico che è ora di smetterla e di andare avanti.  La vita che faccio 
dipende soltanto da me! Il risultato arriva perché noi ci attiviamo 
per farlo arrivare. Quando siamo nati non sapevamo cammi-
nare, leggere, scrivere o parlare. Pian piano abbiamo imparato. 
Auguro a tutti di poter trovare la gioia che solo i bambini hanno, 
e di essere sempre curiosi nei confronti della vita.”
 

Marco Capriglio

VARIE

Campionessa, anche nella vita
Intervista a Natalia Beliaeva, tra coraggio e successi in handbike
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Tutti i giovedì al Circolo Dei Colli si gio-
ca a biliardino: in collaborazione con 
l'Associazione Sportiva Dilettantistica 
“La Calcio Balilla di Brescello”, il Circolo 
dedica una serata al divertimento aperto 
a tutti, con la partecipazione di tecnici 
e arbitri federali per l'insegnamento di 
corsi base e avanzati. Per questi corsi, 
tenuti da tecnici abilitati della Federa-
zione Paralimpica Italiana Calcio Balilla 
(FPICB), si utilizzano tavoli da calcio ba-
lilla paralimpici omologati, che permet-
tono la partecipazione di tutti. Questa 
iniziativa, attiva da circa un anno e mol-
to apprezzata, si aggiunge ai numerosi 
eventi sociali che il Circolo promuove 
da sempre: la collaborazione con l'ASD 
Calcio Balilla di Brescello permette poi 
di avvalersi di personale esperto per la 
direzione di gara.

Anche quest'anno il Comune di Scandia-
no ha partecipato alla commemorazione 
della strage nella stazione di Bologna. 
“Scandiano unisce la propria voce al coro 
non solo di chi ricorda le vittime – sot-
tolinea l'Assessore Elisabetta Leonardi, 
presente a Bologna accompagnata da 
un agente di polizia locale che porta il 
Gonfalone – ma anche di chi chiede allo 
Stato di arrivare alla completa verità su 
quella pagina nera della storia italiana.”  
L'amministrazione scandianese è infatti 
presente ogni anno alla cerimonia per-
ché nell'attentato, che provocò 85 morti 
e oltre duecento feriti, la nostra comunità 
perse Eleonora Geraci, di 46 anni. Con lei 
c'era anche il figlio Vittorio Vaccaro, di 24 
anni: madre e figlio si trovavano quella 
mattina in stazione per accogliere parenti 
in visita da Palermo. A loro è dedicato un 
concorso rivolto agli studenti dell'istitu-
to superiore “Gobetti” di Scandiano, pro-
mosso dai familiari delle vittime.

Calciobalilla per disabili 
al Circolo dei Colli

Scandiano a Bologna
il 2 agosto scorso

ricordando la strage
Presente l'assessore Elisabetta Leonardi

A disposizione tavoli omologati e arbitri federali

Martedì 25 e mercoledì 26 luglio si 
è svolto nella palestra di Bosco Il 
corso di formazione di difesa per-
sonale Krav Maga: nel pomeriggio 
di mercoledì 26, nella Sala Consi-
glio del Comune di Scandiano si è 
svolta la premiazione, alla presenza 
dell'Assessore Nearco Corti.

Il Krav Maga è un sistema di com-
battimento molto efficace ma rapi-
do da apprendere, di origine isra-
eliana, ma ormai diffuso in tutti i 
paesi del mondo.
Al corso hanno partecipato istrut-
tori esperti provenienti da varie cit-
tà italiane: Leonardo Alberti, Mae-
stro Krav Maga da Napoli, Raffaele 
Lettieri, Direttore Tecnico.

Krav Maga per il settore Agonisti-
co della regione Campania, Mauro 
Carpanese, Istruttore di 3° livello di 
Venezia, Michele Busin, Istruttore di 
2°LIVELLO di Verona, Stefano Sella, 
Istruttore di 1° livello da Siena, Giu-
seppina Passidomo, Trainer Krav 
Kids di Bari, Fabio Trieste, Trainer 
Krav Kids di Aosta, Angela Lepore 
di Bari oltre a Salvatore Vacondio, 
Istruttore di 3° livello di Scandiano 
e coordinatore della Regione Emilia 
Romagna, e Alessandra Vergnani, 
Allenatore Regionale di Scandiano, 
che hanno organizzato il corso.

Si ringraziano anche il Presiden-
te della Federazione Italiana Krav 
Maga Palma Giuseppe, il Vice Pre-
sidente Salvo Grasso, il Segretario 
Generale Regioni Fikm Italia, il Do-
cente M. Joe Carere la Segreteria 
Nazionale Sabrina Zara.

KRAV MAGA, 
IL CORSO 

A SCANDIANO
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Gruppo PD Siamo Scandiano

Nel consiglio comunale di giugno abbiamo discusso due mozioni del (mono)grup-
po consigliare Scandiano Unita, aventi ad oggetto l’allargamento e la trasformazio-
ne - da pedonale a carrabile - del sottopasso pedonale che collega il parco della 
Resistenza e il parco Papa Giovanni II, e la chiusura immediata di Via Molinazza, 
fino ad una sua completa ipotetica “messa in sicurezza”. Due mozioni scritte con 
leggerezza, senza alcuna cura delle conseguenze di una loro approvazione, e nella 
pratica impercorribili. Ci siamo sentiti “etichettare” dal Consigliere Santoro come 
maestrini dalla penna rossa, bravi solo a bocciare le proposte dell’opposizione sen-
za proporre soluzioni per la città, e come irresponsabili, privi di pietà umana, in-
teressati solo a tornaconto elettorali. Frasi e concetti al limite dell’ingiurioso, che 
respingiamo al mittente.
Dispiace che dopo 4 anni di consiglio qualcuno non abbia ancora capito quale è 
il ruolo dei consiglieri e cosa comporti il voto, a favore o contrario che sia, ad atti 
quali mozioni e ordini del giorno. Che non abbia capito che le proposte che si por-
tano in discussione in aula devono essere precise, concrete, praticabili e sostenibili, 
se vogliono essere approvate. Perché noi consiglieri votiamo un testo, una proposta 
scritta, che ha ricadute immediate e comporta, in ogni caso, delle conseguenze. 
Non si può presentare una proposta di modifica di un sottopasso che comporta lo 
stravolgimento del’assetto urbanistico di aree verdi pubbliche e della viabilità di un 
quartiere, senza aver fatto un minimo di studio per capire cosa questo comporte-
rebbe. Non si può chiedere la chiusura di una strada, funestata purtroppo da due 
incidenti mortali negli ultimi mesi, senza considerare quello che sarebbe l’impatto 
di questa decisione sulla mobilità verso Reggio Emilia, e omettendo di specificare 
l’entità, la tipologia e la quantificazione economica degli interventi da mettere in 
campo, ignorando le controversie legali che questa scelta potrebbe generare. È 
facile presentare proposte vaghe e indefinite, senza costrutto. È molto più difficile 
governare una città cercando di avere uno sguardo a 360 gradi, consapevoli che 
ogni singola decisione va vista all’interno di un quadro complessivo, sia che tratti di 
tematiche legate all’urbanistica, alla mobilità, al sociale o altro. Governare con con-
sapevolezza delle risorse disponibili, dei rapporti con i territori vicini, della comples-
sità di macrotemi quali ad esempio la sanità, che deve essere sicuramente tutelata a 
livello di distretto, ma si inserisce in un ambito regionale e provinciale ben più am-
pio e articolato. Tra l’altro, fa sorridere che queste critiche arrivino dal recordman 
di assenze in consiglio comunale, da un candidato sindaco che è riuscito nella non 
facile impresa di creare un gruppo consigliare, ironicamente denominato Scan-
diano Unita, che si è diviso dopo un mese di consiliatura, di presentare ad ottobre 
2022 le proprie dimissioni da tutte le commissioni consiliari, per poi dimettersi nel 
corso del 2023 persino dal Consiglio dell’Unione Tresinaro Secchia. Sicuramente un 
modo originale, ma a nostro avviso discutibile, di rappresentare i propri elettori ed i 
cittadini scandianesi. Ma l’importante è fare lettere e comunicati, fino al paradosso 
di chiedere pochi giorni fa, sempre via stampa, ai consiglieri comunali del distretto, 
suoi colleghi fino a poche settimane prima, di unirsi per “risollevare” le sorti del 
Magati. Non era più utile per Santoro, e magari anche più rispettoso, discutere di 
queste tematiche nelle sedi idonee, consigli e commissioni, visto che ne aveva la 
possibilità? Pontificare dal divano è molto più facile. Ma non è il ruolo del consiglie-
re comunale, non è il ruolo di un amministratore serio. Per cui noi continueremo a 
svolgere questo compito e ad amministrare Scandiano al nostro meglio, nei modi, 
nei tempi e nei luoghi giusti. Abbiamo affrontato e superato la crisi pandemica, 
abbiamo affrontato e superato l’aumento esorbitante dei costi energetici nel 2022, 
stiamo affrontando le problematiche legate alla situazione contingente e siamo 
certi che supereremo anche queste. E pazienza se dovremo ancora ascoltare le 
mirabolanti idee e le filippiche del consigliere Santoro.

Silvia Venturi
Luca Monti

Gruppo consiliare 
Movimento Cinque Stelle

Quando si pensa all’amministrazione 
pubblica, ci si scontra sul come affron-
tare i problemi e la gestione quotidiana, 
in quella che può essere la lecita disputa 
politica e il confronto tra le parti. Purtrop-
po però, la realtà ci dice che spessissimo 
chi ottiene l’onore e l’onere di governa-
re, tentenna sul come, ma peggio anco-
ra latita sul quando, con tutto ciò che ne 
consegue. Il caso di Via Molinazza di Fel-
legara è uno dei casi locali più emblema-
tici. Da anni si discute sulla pericolosità 
di questa strada e di come sia prioritario 
non trovare delle soluzioni, ma porre in 
essere il prima possibili delle azioni. È evi-
dente da tempo come il dislivello laterale 
del bordo strada, l’alta velocità di chi per-
corre questa via unita ai tantissimi pas-
saggi quotidiani, probabilmente eccessivi 
per una strada di questo tipo, siano un in-
sieme di fattori che porta inevitabilmen-
te ai tanti incidenti. Gli stessi residenti di 
questa via da tempo non si sono limitati 
alle sole proteste, ma si sono fatti promo-
tori di diverse proposte all’amministrazio-
ne comunale e alla polizia municipale, 
alcune molto penalizzanti per chi deve 
obbligatoriamente percorrerla più volte al 
giorno, pur di interrompere il lungo elen-
co di gravi eventi. A giorni verrà monta-
to un autovelox che con ogni probabili-
tà ridurrà la velocità per un breve tratto, 
ma probabilmente la farà aumentare nel 
successivo percorso per recuperare i mi-
nuti persi in prossimità del velox. Molto 
diverso sarebbe stato l'effetto in seguito 
all'installazione di un TUTOR che avreb-
be obbligato la riduzione della velocità su 
tutta via Molinazza, dissuadendo anche 
parecchi passaggi. Nel frattempo le op-
posizioni in Consiglio Comunale hanno 
votato a favore di una mozione presen-
tata da un gruppo di minoranza in cui si 
chiedeva la chiusura della via in attesa 
della sua messa in sicurezza, in primis lo 
smantellamento dello sbalzo laterale, ma 
la maggioranza ha accolto negativamen-
te la mozione adducendo motivazione di 
responsabilità… intanto il tempo scorre 
in attesa di azioni… Con lo stesso motivo 
per cui bisogna intervenire prima che sia 
troppo tardi, abbiamo interrogato il sin-
daco e la giunta sullo stato dell’alveo e 
degli argini del Tresinaro per sollecitarne 
l’attenzione. Lo stato di incuria è eviden-
te… A maggio siamo stati graziati dall’im-
mane tragedia che purtroppo ha colpito 
i cittadini della Romagna, ma dobbiamo 
anche noi attendere un ulteriore disastro 
prima di intervenire?

Marco Barbanti 
Patrizia Maselli 
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